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Sevilla | El portavoz de Cs en el 
Ayuntamiento de Sevilla, Mi
guel Ángel Aumesquet, ha 
garantizado este miércoles a 
los empresarios sevillanos 
que el presupuesto municipal 
para 2023 será “ la mejor rece
ta para crear empleo”  en la 
ciudad y, por tanto, “ está lla
mado a convertirse en un 
aliado de las em presas, las 
pymes y  los autónomos en el 
desarrollo de su actividad 
profesional” .

Así se lo ha transmitido al 
presidente de la patronal 
(CES), Miguel Rus, en una

reunión que ha sido el inicio 
de una ronda de contactos 
con los representantes de la 
sociedad civil y  los agentes 
sociales de la  ciudad, en la 
que “queremos compartir con 
todos los sectores el conteni
do de las medidas liberales 
que hemos logrado incorpo
rar a los presupuestos para 
hacerlos más útiles para los 
sevillanos” , ha indicado en 
una nota de prensa.

Aumesquet ha advertido de 
que “estamos atravesando 
por una situación económica 
que es bastante delicada” .

ENCUENTRO Inicia una ronda de contactos

Aumesquet defiende ante 
la CES los presupuestos
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ABC SEVILLA 

Las últimas lluvias del mes de diciem-

bre han dejado agua en los embalses 

de los que se abastece la empresa me-

tropolitana de agua de Sevilla (Ema-

sesa) para cinco meses de consumo. 

No obstante, la compañía recordó ayer 

que la situación de alerta por sequía 

se mantiene a la espera de qué ocu-

rre en este primer trimestre del año 

en los que «esperamos poder llegar a 

una cierta normalidad» en cuanto a 

precipitaciones se refiere. 

En declaraciones a los medios en 

el inicio de la plantación de 3200 ár-

boles en el Parque Vega de Triana, el 

consejero delegado de Emasesa se 

mostró «optimista» de cara a los me-

ses de enero, febrero y marzo, perio-

do en el que se confía que las lluvias 

sigan estando presentes. Mientras eso 

ocurre, Palop recordó que la situa-

ción sigue siendo de alerta aunque la 

ciudadanía pueda «tener la percep-

ción de que ha llovido mucho» en di-

ciembre, que «ha sido un mes com-

pletamente normal», subrayó. 

El consejero delegado de Emase-

sa  agradeció a los consumidores 

—tanto núcleos familiares como em-

presas— el esfuerzo de contención, 

situándose el consumo ya en 119 hec-

tómetros cúbicos por habitante y día. 

«Vamos a ser optimistas», ha remar-

cado Palop, para el que está llovien-

do «bien, el terreno está húmedo y 

gota que cae, gota que va a los em-

balses».

Sevilla gana agua para 
cinco meses más 

MEDIO AMBIENTE

Dos niños plantan un árbol en el parque Vega de Triana ante la mirada del alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz   // ABC
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ANGIE CALERO 

NIAMEY (NÍGER) 

La Reunión de Alto Nivel (RAN) entre 
España y Marruecos tendrá lugar en 
Rabat los próximos días 1 y 2 de febre-
ro. Esta cumbre entre países –que la 
encabezarán el presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, y su homólogo ma-
rroquí, Aziz Akhanouch, y a la que asis-
tirá el Rey Mohamed VI– no se celebra 
desde 2015. 

Se trata de una reunión a la que sue-
len acudir una decena de ministros, 
acompañando a los jefes de Gobierno. 
Tras conocer la noticia de la fecha de 
la cita, la vicepresidenta segunda y ti-
tular de Trabajo, Yolanda Díaz, se des-
marcó de la misma y aseguró que no 
participará. Todo ello pese a tener una 
cartera importante dada las relacio-
nes laborales con la población marro-
quí tanto en Ceuta y Melilla como en 
el campo con los temporeros. 

Ione Belarra, ministra de Derechos 
Sociales y líder de Podemos, y Alber-
to Garzón, ministro de Consumo y co-
ordinador federal de IU, también re-
chazaron su participación dejando ex-
plícita la clara división en el Gobierno 
de coalición PSOE-Podemos en torno 
al cambio político de España respecto 
a la soberanía del Sahara Occidental.  

El ministro de Asuntos Exteriores, 
José Manuel Albares, confirmó la fe-
cha de la cita nada más aterrizar ayer 
en Niamey (Níger), donde ha comen-
zado una gira africana, que le llevará 
hoy a Nigeria y a Guinea Bissau. 

Preguntado por esta cuestión, Al-
bares explicó que en las cumbres y las 
reuniones de alto nivel las delegacio-
nes «nunca se componen de todos los 
ministros» de un gobierno y que mu-
chas veces depende de sus agendas. 
«Va a haber muchos ministros porque 
las relaciones con Marruecos son muy 
extensas», declaró, al tiempo que re-
cordó que Yolanda Díaz ha estado en 
algunas de estas cumbres y que en la 
de Francia, que tendrá lugar la sema-
na que viene, no estará.  

Respecto a la de Marruecos, Alba-
res comentó que no sabía si el minis-
terio de Trabajo que encabeza Díaz 
tiene asuntos sobre la mesa que tra-
tar en Rabat. Lo que sí destacó es que 
«irán aquellos ministros que tengan 
algo que tratar en la cumbre». 

Según fuentes diplomáticas, la Re-
unión de Alto Nivel supondrá «un hito» 
para España y Marruecos, ya que for-
ma parte de la hoja de ruta para el res-
tablecimiento de las relaciones diplo-
máticas entre países. Hubo dos inten-
tos infructuosos de celebrarse en 2020 
y 2021, cancelados en el último mo-
mento por Marruecos, 

El anuncio de la fecha definitiva de 
la RAN se llevaba esperando desde el 
7 de abril de 2022, cuando Pedro Sán-
chez y Mohamed VI firmaron la decla-
ración con la que establecieron un nue-
vo marco en las relaciones entre Es-
paña y Marruecos, que se rompieron 
cuando el Gobierno decidió acoger en 
un hospital de Logroño al líder del 
Frente Polisario, Brahim Gali. 

Esta reconciliación se escenificó con 
un viaje de Sánchez a Rabat, después 
de que España cediera ante Marrue-
cos y declarase la soberanía marroquí 
sobre el Sahara Occidental. Esto pro-
vocó el distanciamiento de Argelia con 
España. Un deterioro en las relaciones 
que desde Argel solucionarán cuando 
cambie el Gobierno en España. 

Dentro de la hoja de ruta en estas 
nuevas relaciones entre España y Ma-
rruecos todavía quedan flecos por re-
solver. De ahí que sea tan importante 
la RAN que acaba de anunciar el Go-
bierno.  Por un lado, ambos Gobiernos 
han de negociar la apertura de las fron-
teras de Marruecos con Ceuta y Meli-
lla para tránsito de personas y mer-
cancías. También deberán establecer-
se los límites marítimos entre 
Marruecos y Canarias. 

La vicepresidenta Díaz 
planta a Sánchez y no 
acudirá a la cumbre 
con Marruecos

∑ El ministro Albares 
anunció la Reunión de 
Alto Nivel para el 1 y 2 
de febrero en Rabat

Nuestro país ha incrementado 
en los últimos meses el gas que 
envía a Marruecos a través del 
gasoducto del Magreb. Desde 
junio suman 1.882 GWh. 

El gas es adquirido por 
Marruecos en el mercado y 
llega a las plantas de regasifi-
cación españolas, desde donde 
es transportado por el gaso-
ducto hasta las dos centrales 
de producción eléctrica que 
hay en el país norteafricano. 
Una de ellas está participada 
por la española Endesa. 

Argelia cerró el tramo del 
gasoducto que pasa por su 
territorio en noviembre de 
2021. 

España multiplica 
los envíos de gas  
a Marruecos

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 6

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 12/01/2023

 España

 8 384 EUR (9,007 USD)

 444,49 cm² (71,3%)

 3209 EUR (3448 USD) 

Manuel Ruesga

El plan de enajenaciones del pa-
trimonio municipal de suelo que
genera fondos extraordinarios de
inversiones adicionales al presu-
puesto, sin tener incidencia sobre
el límite de gasto público permi-
tido por ley al año, sigue dando
pasos. Lo último es la venta de
cinco parcelas en la avenida de
Jerez por un importe superior a
los once millones para impulsar
las rehabilitaciones del Pabellón
Real, la Casa del Pumarejo, la Ca-
sa Natal de Luis Cernuda y la Mu-
ralla de la Macarena, y la cons-
trucción de un nuevo centro cívi-
co en Los Bermejales.

Desde mediados de 2021, la
Gerencia de Urbanismo está eje-
cutando obras de urbanización
en los suelos de propiedad mu-
nicipal que corresponden al sec-
tor técnicamente denominado
API-DBP-02, localizado al Sur
de la ciudad, junto a la avenida
de Jerez y colindantes con el ba-
rrio de Pineda. Se trata de una
estratégica bolsa de terrenos de
54.000 metros cuadrados de su-
perficie que tienen la califica-
ción de residencial.

En concreto, cuentan con una
edificabilidad de 35.700 metros
cuadrados, lo que equivale a una
dotación de trescientas vivien-
das. La urbanización que se lleva
a cabo está permitiendo acondi-
cionar los terrenos para que pue-
dan acoger los desarrollos resi-
denciales previstos, comparti-
mentándolos en parcelas dota-
das de todos las condiciones y
servicios necesarios para que
pueda edificarse en ellas. En to-

tal, está previsto obtener un total
de once parcelas de titularidad
municipal, equivalentes a 17.000
metros cuadrados de superficie.

Urbanismo ha terminado los
trabajos correspondientes a la
creación de la nueva red de sa-
neamiento, con un colector ge-
neral más amplio y de mayor ca-
pacidad, a los que continuaron
los relativos a las demás infraes-
tructuras y de ordenación de los
viarios y espacios interiores de
la propia urbanización resul-
tante. Siguiendo el modelo de
ciudad sostenible, la propuesta
de diseño cumple con todas las
exigencias de las ordenanzas
municipales y normativas vi-
gentes en materia de medio am-

biente y accesibilidad, incorpo-
rando itinerarios peatonales,
plazas interiores, zonas verdes
y áreas ajardinadas, un sistema
de drenaje urbano sostenible y
conexiones ciclistas.

De las once parcelas resultan-
tes de estas obras, el Ayunta-
miento de Sevilla optó por ini-
ciar los trámites para sacar a la
venta cinco de ellas. El objeto de
esta operación, así como de las
siguientes que procedan en el
mismo sentido, es obtener unos
ingresos por la venta que van
destinados a la financiación de
proyectos públicos emblemáti-
cos de la ciudad. Esta estrategia
es la establecida en el Plan de
Inversiones del Patrimonio Mu-

nicipal del Suelo (donde se in-
cluyen estos terrenos) impulsa-
da por el gobierno municipal
para promover la enajenación
de inmuebles de su propiedad a
gestores privados para reinver-
tir en la ciudad los ingresos ob-
tenidos con ello.

Con la venta de las cinco par-
celas, el gobierno municipal po-
ne en el mercado suelo para la
construcción de momento de un
total de 108 viviendas, en un
sector de la ciudad donde está
previsto se construyan 300 en
total, consolidándose por tanto
como una nueva área residen-
cial en esta zona de Sevilla don-
de se concentran en la actuali-
dad importantes iniciativas de

desarrollo urbanístico, tanto pú-
blicas como privadas. Algunos
ejemplos de ello lo constituyen
los suelos residenciales actual-
mente en desarrollo en Su Emi-
nencia; los suelos de Guadaíra
donde está trabajando Emvisesa
para promover viviendas prote-
gidas una vez que se culmine el
proceso de expropiación de las
infraviviendas existentes; el
proyecto de urbanización de la
zona del antiguo Regimiento de
Artillería que tiene en marcha el
Ministerio de Fomento para la
construcción de casi 1.000 vi-
viendas; o el nuevo barrio en
construcción por Metrovacesa

en Palmas Altas con capacidad
para 3.000 viviendas.

El lote 1 formado por tres par-
celas se adjudicó a Aedas Homes
por la cantidad de 7.087.000 eu-
ros (sin IVA); y el lote 2 formado
por dos parcelas fue adjudicado
a Insur Promoción Integral por la
cantidad de 4.104.131 euros (sin
IVA). Respecto a los proyectos a
los que se destinará el dinero ob-
tenido de esta venta –que ascien-
de en total a 11.191.131 euros
(sin IVA)– son los siguientes:

El proyecto de rehabilitación
del Pabellón Real para Museo del
Regionalismo y de Aníbal Gonzá-
lez valorado en 1.710.000 euros;
la primera fase del proyecto de
rehabilitación de la casa del Pu-
marejo valorado en 4.577.000
euros; la rehabilitación para nue-
vo equipamiento cultural de la
casa natal de Luis Cernuda valo-
rado en 808.000 euros, de los
cuales 270.000 serán cofinancia-
dos con cargo al programa Pirep;
la construcción del nuevo centro
cívico de Los Bermejales valora-
do en 3.650.000 euros; y el pro-
yecto de rehabilitación de la mu-
ralla de la Macarena extramuros,
que tiene un presupuesto de ad-
judicación de 1.332.000 de los
que el Ayuntamiento aporta
738.864 euros.

El gobierno socialista defiende
que se trata de una de las mayo-
res operaciones de venta de sue-
los propiedad del Ayuntamiento.
“Los ingresos obtenidos por esta
operación tienen asignados, con
nombre y apellidos, proyectos
municipales concretos, y en este
caso vinculados a la recupera-
ción de nuestro patrimonio histó-
rico-artístico y a equipamientos
para actividades y convivencia
vecinal que contribuyan, a su
vez, a la cohesión social de nues-
tros barrios. Al mismo tiempo,
esta gestión del suelo municipal
permite el desarrollo de proyec-
tos de inversión privada, como
los que se acometerán en la ave-
nida de Jerez, en el marco de la
expansión actual de la ciudad ha-
cia el sur”, comenta Antonio Mu-
ñoz, alcalde de Sevilla.

La venta de cinco
parcelas impulsa los
proyectos del Pabellón
Real y la casa Cernuda

JUAN CARLOS MUÑOZ

Obras de reurbanización en una de las parcelas de la avenida de Jerez vendidas por el Ayuntamiento a una promotora.

● El Ayuntamiento ingresa más de once millones
que destinará a rehabilitar la casa del Pumarejo y la
muralla, y construir el centro cívico de Los Bermejales

El plan arrancó hace
dos años ymedio con
la idea de enajenar diez
suelos municipales
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Comienza la
plantación de
300 árboles en
el parque Vega
de Triana

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla, a
través del Servicio de Parques
y Jardines y en colaboración
con la empresa pública Ema-
sesa, inició ayer los trabajos
de plantación de 300 nuevos
árboles en el Parque Vega de
Triana, en el marco del objeti-
vo municipal para la actual
campaña (2022-2023) de
5.000 ejemplares más en la
ciudad.

Tipuanas, melias, jaracan-
das y moreras conforman las
especies elegidas para la
nueva remesa en este pul-
món verde de Triana, donde
el número total de árboles
nuevos en las últimas tres
campañas alcanza los 680
–junto con las especies men-
cionadas, almeces, fresnos,
pinos piñoneros, júpiter y na-
ranjos–.

El alcalde de Sevilla, Anto-
nio Muñoz, participó junto
con niños y niñas del CEIP Ri-
co Cejudo en las labores de es-
ta plantación, en un acto que
ha contado también con la
presencia del delegado de
Transición Ecológica y Depor-
tes del Ayuntamiento de Sevi-
lla, David Guevara, la delega-
da del Distrito Triana, Encar-
nación Aguilar, y Jaime Pa-
lop, consejero delegado de
Emasesa, empresa que ha su-
ministrado los 300 árboles de
un total de 400 que aportará
a Parques y Jardines para es-
ta campaña en compensación
por obras acometidas en la
ciudad la ciudad para la reno-
vación de la red de aguas resi-
duales y pluviales.
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Juan Espadas junto a los secretarios provinciales, el presidente del PSOE andaluz y la portavoz parlamentaria  // MANUEL GÓMEZ

STELLA BENOT 

SEVILLA 

La estrategia está madurada, la cono-
cen los candidatos a las alcaldías (o 
eso afirman desde la dirección regio-
nal) y la maquinaria del PSOE anda-
luz ya está engrasada. Juan Espadas, 
secretario general de los socialistas 
andaluces, apoyará a sus candidatos 
a los ayuntamientos tratando de po-
ner en aprietos al presidente de la Jun-
ta, Juanma Moreno, denunciando ca-
rencias, faltas de financiación y difi-
cultades concretas en los distintos 
municipios «por la inacción de la Jun-
ta». Es decir, tratando de neutralizar 
el relato oficial del Gobierno andaluz. 
Los candidatos socialistas a las elec-
ciones municipales que se van a cele-
brar el próximo 28 de mayo, por su par-
te, se encargarán de presentar proyec-
tos y propuestas que ilusionen a los 
vecinos para lograr sus votos. 

Espadas está convencido de que el 
balance de gestión les favorece: «Han 
estado a la altura, han sido cuatro años 
difíciles pero yo reivindico el trabajo 
que han realizado en la legislatura de 
la pandemia», dijo ayer ante los me-
dios al inicio de una jornada de traba-
jo intensa. El secretario general del 
PSOE andaluz reunió a todos los se-
cretarios generales en la sede regio-
nal —esta vez sí acudieron todos de 
forma presencial menos Francisco Re-
yes, secretario general de Jaén que se 
conectó por videoconferencia— y a su 
Ejecutiva Regional para iniciar la cam-
paña a las municipales.  

«Van a ser seis meses intensos y la 
oportunidad de recoger los frutos de 
cuatro años de trabajo. De los 785 ayun-
tamientos, 459 están gobernados por el 
PSOE y tenemos 4.209 concejales; el tra-
bajo no se improvisa, sólo los socialis-
tas apostamos por la innovación y el 
crecimiento y somos los que más inver-
timos en políticas sociales», decía ayer 
Espadas a sus cuadros ante la prensa. 

En San Vicente son conscientes de 
que se enfrentan a un «PP muy fuer-
te» pero sus análisis son optimistas. 
Y se centran en dos capitales andalu-
zas: Málaga y Cádiz. El triunfo políti-

co que supondría ganar en la capital 
de la Costa del Sol arranca una son-
risa en los socialistas andaluces. Se-
ría el primer éxito político de Espadas 
como líder regional y nada menos que 
en el feudo del presidente de la Junta. 
Juan Espadas afirmaba ayer pública-
mente que su candidato, Dani Pérez, 
«está muy fuerte, tiene equipo y el pro-
yecto que Málaga necesita frente a un 
proyecto agotado» que entiende que 
representa Francisco de la Torre. 

El socialista no fue alcalde por un 
concejal y defienden que De la Torre 
tiene mejor cartel fuera de Málaga que 
entre sus vecinos, por eso es una pla-
za asequible. Como Cádiz. El PSOE ha 
optado por un candidato que ya era 
concejal, Óscar Torres, y piensan que, 
con el descalabro de Kichi y las dudas 
del PP, pueden gobernar. ¿Aunque la 
candidata del PP sea Teófila? Aún así 
creen que pueden sumar con los res-
tos de Adelante Cádiz.  

Hay mucho optimismo con la Alcal-
día de Sevilla a pesar del descalabro 
de Ciudadanos, que ha sido el último 
apoyo de Antonio Muñoz para sacar 
adelante sus presupuestos, y el lío a la 
izquierda, «se va a decidir por pocos 
votos pero la situación es muy buena 
para nosotros», explicaban ayer a ABC. 
Granada ya es otro cantar porque su 
alcalde, Paco Cuenca, lo ha sido tras 
una moción de censura y la ruptura de 
Ciudadanos. Eso y que el PP ha pues-
to toda la carne en el asador. 

 Con todo, las perspectivas electo-
rales del PSOE andaluz son optimis-
tas y pasan por mantener el poder en 
las ciudades que gobiernan con hol-
gura (Huelva, Dos Hermanas, Alcalá 
de Guadaíra, La Rinconada). Ese es el 
mensaje repetido. Es el momento de 
apretar y del optimismo.

Espadas pone las 
miras en Málaga y 
Cádiz para las 
elecciones municipales

∑ El PSOE andaluz inicia 
la campaña en sendas 
reuniones con los 
mandos del partido

En San Vicente son 
conscientes de que se 
enfrentan a un «PP 
muy fuerte» pero creen 
que los avala su gestión
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Miguel Ángel Castro y José Luis Sanz ayer durante la reunión que mantuvieron en la Hispalense  // ABC

Castro recibió a Sanz que le llevó el proyecto de « Louvre 
sevillano» del que el rector  no quiere saber nada. La 
Hispalense lo ignora y habla de cita con el «senador del PP»

El rector y el candidato 
del PP se ven las caras
MERCEDES BENÍTEZ SEVILLA 

R
eunión entre el candidato 
del PP a la Alcaldía de Sevi-
lla, José Luis Sanz, y el rec-
tor de la Universidad de Se-

villa, Miguel Ángel Castro, con la pro-
puesta de un gran museo en la antigua 
Fábrica de Tabacos como telón de fon-
do. José Luis Sanz presentó ayer al rec-
tor, Miguel Ángel Castro, su proyecto 
para que la antigua Fábrica de Taba-
cos sea un gran Museo de Bellas Ar-
tes, en el que la propia universidad y 
el rectorado sean los protagonistas. 

Se trata de una reunión que el can-

didato popular llevaba esperando des-
de que el pasado mes de septiembre hi-
ciera pública su intención de promo-
ver un gran museo que tendría por sede 
el edificio de la antigua Fábrica de Ta-
bacos, hoy sede del rectorado de la Uni-
versidad de Sevilla y propiedad de ésta. 
La foto de ambos, que en estos meses 
han protagonizado un desencuentro a 
raíz del citado proyecto, se produjo al 
fin cerca de medio año después de que 
Sanz lo solicitara ya que, según recuer-
dan desde el PP, la primera petición for-
mal de una reunión se realizó en sep-
tiembre de 2022. 

 Pero de lo que trascendió de ese en-
cuentro se deduce que las posturas no 
se han acercado más allá de la foto de 
rigor y el saludo cordial entre ambos. 
Lo que significa que se vieron las ca-
ras y poco más. 

De hecho, desde el rectorado de la 
Universidad de Sevilla únicamente se 
informó del «breve encuentro» que 
Castro había mantenido con el «sena-
dor del PP» (el cargo público que os-
tenta José Luis Sanz)  enviando una 
foto que dejara constancia de la cita-
da reunión pero sin hacer referencia 
a su condición de candidato a la Alcal-

día del PP.  Además de eso, poco más. 
La Hispalense, en una escueta nota 
aseguraba que ambos habían aborda-
do «el potencial que tiene la US como 
motor transformador de la sociedad». 
Pero no se hizo ni una sola referencia 
al proyecto del «Louvre sevillano» que 
el PP defiende y que Castro rechaza 
frontalmente, como ha  dejado claro 
en varias ocasiones, incluso ante el 
claustro o el consejo de gobierno de la 
Universidad de Sevilla. «Nadie va a ex-
pulsar a la Universidad de Sevilla de 
su edificio más emblemático», dijo 
hace meses Castro, que ayer no quiso 
hacer ni una referencia al tema. 

Sin embargo desde el PP explica-
ron que Sanz mantuvo una primera  
toma de contacto con el rector en la 
que se le explicó que «la Universidad 
de Sevilla tiene que estar vinculada a 
este gran espacio cultural y artístico, 
convirtiéndose en uno de los actores 
que potenciará el Museo», y que su pa-
pel será el de protagonista y dinami-
zador del museo, ya que podrá fomen-
tar el conocimiento y la investigación, 
así como aportar sus propios fondos 
bibliográficos y pictóricos. 

El candidato popular destacó que 
su objetivo es «hacer un gran Museo 
de Bellas Artes en Sevilla, reforzando 
el perfil de Sevilla como capital de An-
dalucía». Ha resaltado que el proyec-
to no está enfocado exclusivamente al 
turismo, sino que es «un proyecto para 
poner en valor, potenciar y ampliar 
nuestra ciudad. Hay que acercar a los 
más jóvenes la cultura de nuestra ciu-
dad y el Museo de Bellas Artes». 

El gran museo  
Sanz detalló que el gran museo ten-
drá dos plantas, recuperará la lámina 
de agua en el foso de la Fábrica de Ta-
bacos y la visita a la cubierta del edi-
ficio, siendo el que cuenta con más cu-
biertas planas de Europa. Además, ten-
drá una capacidad expositiva de 30.000 
metros cuadrados, contará con una bi-
blioteca de más capacidad, en la que 
estarán integrados los fondos biblio-
gráficos de la Universidad, así como 
con espacios de conservación, inves-
tigación y divulgación. Sanz indicó que 
el edificio cuenta con muchas infraes-
tructuras y condiciones que facilitan 
la adaptación de este gran museo.
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R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía
de Sevilla, José Luis Sanz, pre-
sentó ayer al rector de la Univer-
sidad de Sevilla, Miguel Ángel
Castro, su proyecto para que la
antigua Fábrica de Tabacos sea
un gran Museo de Bellas Artes,
en el que la propia universidad y
el rectorado sean los protagonis-
tas. Sanz, que tuvo una primera

toma de contacto con el rector, le
explicó que “la Universidad de
Sevilla tiene que estar vinculada
a este gran espacio cultural y ar-
tístico, convirtiéndose en uno de
los actores que potenciará el Mu-
seo. Su papel será el de protago-
nista y dinamizador del museo,
ya que podrá fomentar el conoci-
miento y la investigación, así co-
mo aportar sus propios fondos bi-
bliográficos y pictóricos”.

El candidato del PP a la Alcaldía
de Sevilla destacó que “su objetivo
es hacer un gran Museo de Bellas
Artes en Sevilla, reforzando el per-
fil de Sevilla como capital de An-
dalucía”. Asimismo, resaltó que
“este proyecto no está enfocado

exclusivamente al turismo, al con-
trario, es un proyecto para poten-
ciar y ampliar nuestra ciudad. Hay
que acercar a los más jóvenes la

cultura de nuestra ciudad y el Mu-
seo de Bellas Artes”.

Del mismo modo, José Luis Sanz
detalló que “el Gran Museo de Be-

llas Artes de Andalucía tendrá dos
plantas, recuperará la lámina de
agua en el foso de la Fábrica de Ta-
bacos y recuperará la visita a la cu-
bierta del edificio, siendo el que
cuenta con más cubiertas planas
de Europa”. Además, “tendrá una
capacidad expositiva de 30.000
metros cuadrados, contará con
una biblioteca de más capacidad,
en la que estarán integrados los
fondos bibliográficos de la Univer-
sidad, así como con espacios de
conservación, investigación y di-
vulgación”.

Sanz indicó que “el edificio
cuenta con muchas infraestructu-
ras y condiciones que facilitan la
adaptación de este gran museo”.
Ha reiterado que “la Universidad
de Sevilla como dinamizadora del
conocimiento, estará vinculada a
este gran espacio cultural y artísti-
co, y el Rectorado estará integra-
do en el gran Museo de Bellas Ar-
tes de Sevilla como institución”.

Sanz presenta al rector de la Hispalense su
proyecto de museo en la Fábrica de Tabacos
ElcandidatodelPP
a laAlcaldíadeSevilla
se reúneconMiguel
ÁngelCastro

M. G.

El rector, Miguel Ángel Castro, y el candidato popular José Luis Sanz.
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Carlos Navarro Antolín

Una mujer muy preparada, re-
conocida con premios en mate-
ria de innovación y con expe-
riencia sobrada en el sector pú-
blico. Así es a grandes rasgos la
profesional llamada a ser nueva
interventora del Ayuntamiento
de Sevilla, Sara Hernández Iba-
be. Un puesto de máxima im-
portancia en la estructura mas-
todóntica del principal ayunta-
miento de Andalucía, pues el
político decide en qué se gasta
el dinero, pero el interventor
dicta cómo se ha de gastar. La
junta de gobierno del Ayunta-
miento elevó su propuesta en

plenas fiestas de Navidad, por lo
que sólo está pendiente del plá-
cet de la Dirección General de
Administración Local, de la
Consejería de Justicia, Adminis-
tración Local y Función Pública
de la Junta de Andalucía.

Hernández Ibabe, licenciada
en Derecho en la Universidad de
Salamanca, es una profesional
con un currículum que revela
una decidida apuesta en temas
de gestión, liderazgo, dirección
e innovación en el sector públi-

co. Técnicamente es funcionaria
de habilitación nacional perte-
neciente a la subescala de Inter-
vención-Tesorería (categoría su-
perior). Anteriormente a ser in-
terventora de la Diputación de
Huelva ocupó durante diez
años el puesto de tesorera de esa
misma Diputación y de su Orga-
nismo Autónomo de Gestión y
Recaudación Tributaria.

Entendió su paso a la Inter-
vención de la Diputación de
Huelva como un reto para im-
pulsar la administración elec-
trónica y llevar la innovación a
una parte fundamental de la
gestión municipal que no suele
ser muy conocida por los ciuda-
danos en general.

Sus evidentes inquietudes se
vieron reconocidas con su pues-
to como docente y como una de
las coordinadoras del Máster de
Funcionarios con Habilitación
de Carácter Nacional que se im-
parte en el Instituto Nacional de
Administración Pública (INAP)
y la UIMP, especializado en Di-
rección Pública y Liderazgo.

En el Congreso Nacional de In-
novación Pública CNIS 2020 se en-
tregaron, entre otros, el premio
del Club de Innovadores Público al
innovador más destacado. En esa
edición recayó en esta funcionaria
habilitada de carácter nacional, lo
que supuso una gran espaldarazo
para este colectivo de profesiona-
les al servicio de la Administración
y que procura estar en la vanguar-
dia a la hora de aplicar los cambios
en los métodos de trabajo.

Hernández Ibabe ha colaborado
también como docente en dis-
tintas organizaciones. Se define
como una persona inquieta, cu-
riosa, observadora, sensible y
aprendiz de todo. Está integra-
da en grupos de trabajo de la Fe-
deración Española de Munici-
pios y Provincias (FEMP) dentro

de la red de Buen Gobierno de
pequeñas y medianas entidades
locales (Pymel).

Sucederá en el puesto a José
Miguel Braojos, recientemente
jubilado, un profesional muy que-
rido y reconocido en la ciudad por
sus muchos años de trabajo rigu-
roso en el Ayuntamiento.

● Sara Hernández Ibabe, todavía ejerciente

en la Diputación de Huelva, se caracteriza

por impulsar la administración electrónica

Una experta en innovación será
la nueva interventora municipal

M. G.

Sara Hernández, cuando fue premiada por su apuesta por la innovación.

El congreso nacional
de Innovación Pública
le concedió uno de sus
principales premios
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P. MARINETTO MÁLAGA  

«Una persona que está enferma de 
manera grave tiene que ser tratada 
convenientemente y y si el médico fo-
rense dice que eso sólo puede hacer-
se sin entrar en prisión, entonces que 
no entre». El presidente andaluz, Juan-
ma Moreno, aseguró ayer «no ser par-
tidario» de que su antecesor socialis-
ta José Antonio Griñán entre en la cár-
cel para cumplir su condena por 
malversación en el caso ERE una vez 

que se ha acreditado que padece un 
cáncer de próstata. 

 Moreno dio así su apoyo pública-
mente a la petición de la defensa de 
Griñán en virtud del informe foren-
se solicitado por la Audiencia Provin-
cial de Sevilla y trasladado hace dos 
días a la Fiscalía Anticorrupción y al 
PP, como acusación particular.  Se-
gún Moreno, aunque los avances sa-
nitarios han permitido «cronificar» 
muchos casos de cáncer, sigue sien-

do una enfermedad «durísima» y por 
la que siente una «especial sensibili-
dad», puesto que, como recordó, su 
padre falleció a causa de un cáncer y 
con una edad similar a la de Griñán.  

No obstante, el presidente anda-
luz quiso diferenciar la percepción 
personal del asunto de la perspecti-
va judicial, que calificó de «inapela-
ble». «Estamos ante el caso de corrup-
ción más grave de la historia de Es-
paña y donde todavía quedan cien 
juicios pendientes». 

El secretario general del PSOE an-
daluz, Juan Espadas, se pronunció en 
el mismo sentido sobre el asunto. Es-
padas afirmó que se debe respetar «el 
concluyente informe forense» que re-
comienda la no entrada en prisión.

Moreno dice que no es partidario 
de que Griñán entre en prisión

CASO DE LOS ERE
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MERCEDES BENÍTEZ 

SEVILLA 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
es desde ayer miembro del Consejo So-
cial de la Universidad de Sevilla.  Se 
trata de un nombramiento que se hace  
a propuesta de la Federación Andalu-
za de Municipios y Provincias (FAMP) 
al haber expirado el mandato de Fer-
nando Zamora Ruiz, alcalde socialis-
ta de Sanjuan de Aznalfarache. 

El Boletín Oficial de la Junta de An-
dalucía (BOJA) publicó ayer este nom-
bramiento –firmado por el consejero 
de Universidad, Investigación e Inno-
vación, José Carlos Gómez Villaman-
dos– por el sector de representantes 
de los intereses sociales. 

Esto supone que Antonio Muñoz, 
cuyo mandato en el Consejo Social es 
de cuatro años prorrogable por otros 
cuatro, pasa a engrosar la larga lista 
de políticos, muchos de ellos socialis-
tas, de este órgano de la Hispalense 
que preside la empresaria y presiden-
ta de Persán, Concha Yoldi. 

De hecho, junto a Muñoz hay una 
larga lista de políticos que están pre-
sentes como vocales del actual Con-
sejo Social de la Universidad de Se-
villa. Entre ellos están Alfonso Gue-
rra, exvicepresidente del Gobierno de 
España; Soledad Becerril, exalcalde-
sa de Sevilla y miembro del Partido 
Popular; Juan Espadas, secretario ge-
neral del PSOE de Andalucía; la par-
lamentaria socialista, Verónica Pérez 
y Fernando Rodríguez Villalobos, pre-
sidente de la Diputación de Sevilla, 
entre otros.  

También está  Antonio Pulido, pre-
sidente de la Fundación Cajasol o la 
periodista María Esperanza Sánchez 
entre los 26 componentes que confor-
man este órgano de participación que 
tiene entre sus principales funciones 
«promover la adecuación de la oferta 
de enseñanzas y actividades de la so-
ciedad andaluza». 

Politizado 
Se trata de un órgano de representa-
ción en el que los miembros no tienen 
retribución económica por ello pero 
que está claramente «politizado» ya 
que cada vez hay una importante re-
presentación de miembros de forma-
ciones políticas, algo importante si se 
tiene en cuenta que también es el ór-
gano que toma decisiones trascenden-

tales como es la aprobación de las 
cuentas anuales de la Universidad de 
Sevilla.  

 Según explican desde el propio Con-
sejo, tres bloques configuran las fun-
ciones de este órgano según su nor-
mativa reguladora: económico-finan-
ciero, en el que se encuadran facultades 
de aprobación y liquidación de los pre-
supuestos universitarios, tasas y pre-
cios públicos, etc- ; académico, que 
abarca entre otras aprobación de nue-
vas titulaciones y normas de perma-
nencia de los alumnos; y las relacio-
nes con la sociedad, con funciones de 
promoción de convenios y del mece-

nazgo y de la colaboración de la socie-
dad en la financiación de la Universi-
dad. 

 En cualquier caso, se trata de un 
político más que entra a formar parte 
de un órgano que, al igual que los del 
resto de universidades, imita el mode-
lo de representatividad de otros órga-

nos de extracción parlamentaria con 
sus propias cuotas.  

Así son cuatro vocales designados 
por el Parlamento de Andalucía, otros 
cuatro por el consejo de gobierno de 
la Junta de Andalucía y otros cuatro 
por el consejo de gobierno de la His-
palense. A ellos se suman dos vocales 
a propuesta de las organizaciones sin-
dicales, otros dos a propuesta de las 
organizaciones empresariales, otro 
por las organizaciones de la econo-
mía sindical y otros dos miembros de-
signados por la Federación Andaluza 
de Municipios y Provincias.  

Además de la presidenta (en este 
caso Concha Yoldi) está presente en 
este Consejo el propio rector de la His-
palense, Miguel Ángel Castro, así como 
el secretario general y el gerente de la 
universidad. 

Entre las líneas de actuación del ci-
tado órgano figuran la empleabilidad 
de los egresados, el desarrollo soste-
nible, el mecenazgo así como el  com-
promiso social y la internacionaliza-
ción de la institución. 

Muñoz engrosa la amplia lista 
de políticos del Consejo Social 
de la Universidad de Sevilla
∑ El alcalde entra en este 

órgano en el que están 
Guerra, Espadas,  
Rodríguez Villalobos, 
Pérez o Becerril

Aunque los consejeros no 
tienen retribución toman 
decisiones trascendentales 
como aprobar los 
presupuestos 
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C. V. G.

La campaña electoral de cara a las
municipales del próximo mes de
mayo empieza a calentar motores
y la Atención Primaria y el déficit
de personal denunciado por unos
y reconocido por otros no se va a
quedar al margen. El PSOE ha da-
do sus primeros pasos.

Aprovechando la jornada de
huelga que el Sindicato Médico
Andaluz ha convocado para el
próximo día 27 y la protesta pre-
vista para hoy a las puertas del Pa-
lacio de San Temo, el secretario
general del PSOE de Sevilla, Ja-
vier Fernández, junto al secretario
de Organización y parlamentario,
Rafael Recio, y el secretario de Sa-
lud del PSOE de Andalucía, Juan
Manuel Flores, mantuvieron ayer
un encuentro con la directiva de la
delegación de dicho sindicato en
Sevilla para analizar la “grave si-
tuación” en la que se encuentra la
sanidad pública en la provincia y,
en concreto, la Atención Primaria.

Según considera la formación
política, “el año 2023 ha comen-
zado igual o peor que como aca-
bó el 2022”. Los dirigentes polí-
ticos hablan de una sanidad pú-
blica “bajo mínimos, con centros
de salud y puntos de urgencias
que siguen cerrados a lo largo y
ancho de la provincia y con un
plan de Navidad del SAS que ha
desbordado los ambulatorios y

las urgencias hospitalarias”.
Asimismo, el dirigente provin-

cial socialista enumeró ayer los
“problemas muy importantes” en
la Atención Primaria en zonas ru-
rales como la Sierra Morena, la
Sierra Sur y, más concretamente,
el Área Básica de Estepa, además
de las “graves carencias” en otros
municipios, como Lebrija. “Es un
patrón que lamentablemente se
repite en toda la provincia y en to-
dos los rincones de Andalucía,
porque Moreno tiene claro su mo-
delo, que pasa por deteriorar lo
público para beneficiar al negocio
privado”, criticó públicamente.

Según las mismas fuentes, en la
reunión de ayer se abordó el “se-
rio deterioro” de la asistencia sa-
nitaria pública que reciben los se-
villanos, con citas médicas “no
antes de una semana”, con un te-
léfono de Salud Responde que
“nada resuelve” y con “una gran

dificultad” para ver a un especia-
lista, y también las “condiciones
laborales precarias” de los profe-
sionales sanitarios. “Apoyamos
todas y cada una de las reivindica-
ciones de los profesionales sani-
tarios y respaldamos la moviliza-
ción que llevarán a cabo hoy ante
San Telmo por su desmedida so-
brecarga de trabajo”, dijo Fernán-
dez. “Entre otras cosas, nos suma-
mos a la petición al Gobierno an-
daluz de que los médicos de fami-
lia atiendan a un máximo de 35
pacientes al día, sin bises ni agen-
das paralelas”, añadió el dirigen-
te provincial socialista.

En este punto, según recoge el
comunicado, fruto del citado en-
cuentro, el PSOE de Sevilla y el
SMS acordaron mantener una “in-
terlocución fluida” para hacer se-
guimiento de los problemas, nece-
sidades y carencias de la sanidad
pública en la provincia.

La Atención Primaria se cuela en
la precampaña de las municipales
● El secretario general

del PSOE de Sevilla

alerta a la Junta

del “riesgo serio de

colapso del sistema”

D. S.

Varios usuarios en el interior de un centro de salud en una imagen de archivo.

Llamamiento auna
huelga indefinida
desde el día 20

El Sindicato de Médicos y Mé-
dicas de Atención Primaria
(SMP) anuncia huelga indefi-
nida a partir de las 00:00 ho-
ras del próximo día 20 de ene-
ro ante “la falta reiterada” de
respuesta del SAS y de la
Consejería de Salud a sus rei-
vindicaciones. Así lo indicó
ayer el sindicato en nota de
prensa, en la que especifica
que ya se ha notificado al SAS
la convocatoria de esta huel-
ga a la que están llamados a
participar todos los médicos
de la atención primaria anda-
luza, médicos de familia y pe-
diatras de los centros de sa-
lud y sus puntos de urgencias.
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PABLO MARINETTO/M.MOGUER 
MÁLAGA/SEVILLA 

C
uando la Covid-19 parecía des-
dibujarse en Andalucía, la aper-
tura de fronteras de China coin-
cidiendo con una explosión de 

contagios, las posibles mutaciones y 
nuevas variantes del virus como la Kra-
ken y el repunte de casos de las últimas 
semanas en las residencias de mayores 
de la comunidad han hecho saltar la voz 
de alarma en el Gobierno andaluz. El 
presidente, Juanma Moreno, anunció 
ayer en Málaga que la próxima semana 
volverá a sentar a la mesa al comité de 
expertos para analizar la situación y es-
tudiar «medidas preventivas». 

A pesar de que los especialistas y la 
propia Organización Mundial de la Sa-
lud (OMS) han hecho una llamada a la 
calma y asegurado que la oleada en el 
país asiático no representa una amena-
za para Europa, la preocupación ante 
un posible descontrol de la situación es 
latente en el Ejecutivo autonómico. Así, 
la Covid volvió a acaparar la atención 
en la primera visita oficial a la capital 
malagueña en este 2023 del presidente 
andaluz, que en el transcurso de un co-
loquio organizado por Forum Europa 
Tribuna Andalucía en el hotel Miramar 
advirtió del preocupante aumento de 
contagios de las dos últimas semanas 
en las residencias andaluzas. 

Los casos, según señaló Moreno, 
han subido de media un 17 por ciento 
en 14 días, registrándose un incremen-
to del 10 por ciento de los contagios 
de coronavirus entre los residentes y 
de hasta el 41 por ciento entre los tra-
bajadores de estos centros. Es el prin-
cipal motivo que ha llevado a su Go-
bierno a volver a convocar a los exper-
tos la semana que viene. Moreno, que 
no concretó el día en el que tendrá lu-
gar la reunión, aseguró que el objeti-
vo es conocer el análisis de los espe-

cialistas para ser precavidos y adop-
tar medidas si fuera necesario. 

«Quiero que me den su opinión so-
bre qué hacemos para intentar ser pre-
ventivos», sostuvo el presidente, que sí 
confirmó que se tomarán decisiones 
para evitar que los contagios continúen 
propagándose en las residencias de ma-
yores, en las que se congrega la pobla-
ción más vulnerable. 

Último informe 
Según el último informe de la Conseje-
ría de Salud sobre el estado de los cen-
tros sociosanitarios en la región, pre-
sentado el pasado martes 10 de enero, 
se han registrado 171 usuarios y 62 tra-
bajadores de residencias con casos con-
firmados de Covid-19. 

Además, 37 de los 866 centros que se 
mantienen en seguimiento en toda An-
dalucía presentan algún caso positivo 
en usuarios, lo que supone el 4,3% del 
total, mientras que 19 centros contabi-
lizan casos solo entre trabajadores. De 
los positivos entre usuarios, 17 se en-

cuentran ingresados, lo que supone un 
incremento de once casos con respec-
to a hace dos semanas. 

Ante esta especial incidencia en los 
mayores, Juanma Moreno no dejó pa-
sar la ocasión para hacer un llamamien-
to a la vacunación. Y es que práctica-
mente la mitad de la población andalu-
za mayor de 60 años no se ha puesto 
aún la cuarta dosis de la vacuna; un re-
cuerdo -dijo- «que es ahora más nece-
sario que nunca para evitar a infección». 

La Junta tiene también puesto el foco 

en el análisis de las variantes presentes 
en la comunidad. En este sentido, la con-
sejera de Salud, Catalina García, pidió 
ayer que los cribados que se están rea-
lizando de manera aleatoria en los ae-
ropuertos españoles se hagan de mane-
ra «más definida». Solo así es posible 
«secuenciar el virus» y comprobar si las 
variantes que vienen desde China son 
las mismas que ya están presentes en 
Andalucía o, en su defecto, evaluar si el 
nivel de inmunidad es «eficiente» fren-
te a las nuevas. 

Andalucía entra 
en prealerta por 
el aumento de 
los casos Covid

∑ El presidente convoca para la semana 
que viene al comité de expertos tras 
varios meses sin reunirse  

∑ Las nuevas variantes y el aumento de 
contagios en residencias obligan a ser 
«preventivos», dice Moreno
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Vacunación en un centro de 

mayores de Córdoba  // VALERIO MERINO

Si bien es cierto que las infeccio-

nes respiratorias han subido entre 

las personas de más edad, entre la 

población general la situación es otra. 

Tras una subida en Navidad de casos 

de lo que se ha llamado la ‘triplede-

mia’ —Covid, gripe y bronquitis—, la 

curva de casos han alcanzado una 

meseta tras las fiestas.   

Así, Salud señala en su último in-

forme que se ha producido una «es-

tabilización» de las hospitalizacio-
nes tanto de Covid-19 como de gripe. 

En el caso de las bronquiolitis hay 

mejores noticias y el Servicio Anda-

luz de Salud (SAS) habla de «estabi-

lización a la baja» en esta infección 

respiratoria. En Atención Primaria, 

las tasas de estas enfermedades ba-

jan. En el caso del coronavirus, retro-

cede hasta en 61,2 casos por cada cien 

mil habitantes. También hay caída 

de la gripe, —con mayores tasas en-

tre la población de menor de 15 años— 

y en bronquiolitis.  

Sin embargo, desde el departa-

mento que dirige Catalina García 

advierten de que estos datos deben 

también «interpretarse con caute-

la» porque podrían estar afectados 

por la notificación en el reciente 

periodo festivo». 
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J. J. BORRERO/ J. BAYORT 

SEVILLA 

La delegada provincial de Turismo, 
Cultura y Deportes, Minerva Salas, ins-
ta al alcalde de Sevilla, «como delega-
da y ciudadana» a que limpie, adecen-
te y asegure el espacio que ocupaba el 
antiguo restaurante de La Raza, por 
tratarse de un edificio de competen-
cia municipal que permanece aban-
donado y sometido a continuos expo-
lios en un Bien de Interés Cultural  
como es el Parque de María Luisa.  

Salas respondía así a unas declara-
ciones del alcalde de Sevilla en la que 
Antonio Muñoz culpaba directamen-
te a la Consejería de Cultura de la Jun-
ta de Andalucía como responsable de 
la Comisión de Patrimonio de la «de-
plorable situación» que padece este 
inmueble. Muñoz fue cuestionado por 
los periodistas por la información que 
publicaba ayer ABC de Sevilla en la que 
se mostraba a un hombre desmontan-
do a plena luz del día las pérgolas de 
la terraza metálica del restaurante. La 
imagen prueba el abandono y falta de 
protección de este espacio público mu-
nicipal en uno de los accesos princi-
pales al Parque. 

A pesar de que se trata de un espacio 

de titularidad municipal, cuya conce-
sión expiró en mayo del pasado año, tras 
86 años de servicio como restaurante 
del Grupo hostelero La Raza, el Ayun-
tamiento no dispuso de medidas de se-
guridad que evitaran el expolio y el van-
dalismo con lo que tras meses de aban-
dono se ha convertido en un escenario 
caótico (de cristales, cascotes, grafitis y 
destrozos) en una de las zonas más tran-
sitadas por los turistas que acceden a 
la cercana Plaza de España.  

El alcalde obvió la responsabilidad 
municipal en relación a este edificio, 
al señalar a Cultura ya que según su 
teoría todo lo acontecido es consecuen-
cia del retraso de la comisión de Pa-
trimonio en aprobar el proyecto pre-
sentado por la nueva concesionaria, 
el grupo Abades. Muñoz incluso urgía 
a su aprobación urgente porque «es 
bastante deplorable la situación del 
inmueble, sobre todo si se tiene en 
cuenta que está en un entorno BIC 
(Bien de Interés Cultural), con las nu-
merosas visitas que recibe la Plaza de 
España», admitía para concluir que  
«el Ayuntamiento sólo puede presio-
nar a la Consejería para que informe 
favorablemente lo antes posible». 

Las declaraciones del regidor sor-

prendieron ayer a la delegada de Cul-
tura no sólo porque Muñoz eluda su 
responsabilidad municipal en cuan-
to a la seguridad y limpieza de la zona, 
sino porque además el expediente 
para la aprobación del nuevo edificio 
llegó a la Comisión de Patrimonio el 
pasado 6 de octubre y no es precisa-
mente de los más retrasados, tenien-
do en cuenta el periodo de navidades. 
«Somos conscientes de los retos de 
la Comisión, para lo que estamos po-
niendo medios a corto y largo plazo. 
Pero en este tiempo nos hemos reu-
nido con la Gerencia de Urbanismo y 
con los nuevos concesionario que co-
nocen claramente la situación de ex-
pediente cuya urgencia la determi-
narán los técnicos, lo que no quiere 
decir que el proyecto vaya a ser apro-
bado por este motivo, como parece 
entender el alcalde», expresó la dele-
gada. 

Minerva Salas recuerda que ya antes 
de octubre el edificio del antiguo res-
taurante ya estaba vandalizado debido 
a la falta de medidas de seguridad por 
lo que lamenta las declaraciones del al-
calde al que le insta a ejercer su respon-
sabilidad sobre la limpieza y la seguri-
dad en una propiedad municipal den-
tro de un Bien de Interés Cultural.       

El alcalde se limitó ayer a decir que  
en cuanto a la degradación del anti-
guo espacio de La Raza y su efecto en 
el interior del Parque que «todo lo que 
está fuera del inmueble, fuera de la 
concesión, va a ser limpiado y restau-
rado por parte de Parques y Jardines».

Cultura insta al alcalde a limpiar 
y adecentar el espacio de La Raza

∑ Muñoz culpó ayer al  
retraso de Patrimonio 
del expolio que sufre el 
edificio municipal 

El expediente sobre el 
nuevo edificio se presentó 
el 6 de octubre cuando el 
antiguo restaurante estaba 
vandalizado

Abandono que presenta el antiguo restaurante tras los expolios que ha sufrido en pleno Parque   // VANESSA GÓMEZ
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Esperando hasta el último minuto. Así 
ha presentado el fondo estadouniden-
se Terramar su oferta de compra por 
la totalidad de la multinacional Aben-
goa. El fondo, al que Clemente Fernán-
dez, expresidente de la multinacional, 
tildó de ‘fondo buitre’, competirá con 
la cotizada española Urbas Grupo Fi-
nanciero, la portuguesa RCP (que va 
de la mano del fondo suizo Sinclair), 
el grupo industrial británico Ultramar 
y la también española Cox Energy. Cin-
co son las empresas que pujan por la 
totalidad del grupo, mientras que exis-
ten al menos otras cinco ofertas por 
unidades productivas concretas, en-
tre ellas las presentadas por Acciona, 
Iv3 Aqua Corporation (del holding A.P. 
Moller), Voltan Technical Services, 
Elecnor y dos directivos de Abengoa. 

Terramar ya hizo una propuesta de 
compra de Abengoa cuando Juan Pa-
blo López-Bravo era presidente de la 
multinacional. Su oferta, que estuvo 
respalda por ese equipo directivo, es-

taba condicionada a que la Sociedad 
Estatal de Participaciones Industria-
les (SEPI) rescatara a la compañía con 
249 millones de euros, cosa que no su-
cedió, a pesar de que sí rescató a otras 
compañías andaluzas, como Grupo 
Abades o Hoteles Soho. Entonces, Te-
rramar se comprometió a inyectar en 
el grupo Abengoa 200 millones, de los 
cuales 140 millones se iban a aportar 
en forma de préstamo y 60 millones 
en forma de capital iban destinados a 
adquirir el  70% del capital social de 
Abenewco I. 

Ayer finalizó el plazo último que ha-
bía dado el Juzgado Mercantil 3 de Se-
villa, al frente del cual está Jesús Ginés 
Gabaldón, para presentar ofertas de com-
pra por la compañía, hoy presidida por 
Pablo Infante. Ahora los acreedores per-
sonados en el concurso podrán hacer 
alegaciones a esas propuestas. La admi-
nistración concursal, en manos de EY 
Abogados, deberá hacer un informe con 
una propuesta pero la decisión final que-
dará en manos del juez. 

Urbas Grupo Financiero 
Urbas, presidida por Juan Antonio Ace-
do,  se compromete a mantener casi 
5.000 empleos, el 100% de Abenewco1 
y Simosa IT. No ofrece una cantidad 
concreta por el grupo, aunque sí se 
compromete a inyectar liquidez a la 
sociedad y aportar los avales necesa-

rios para mantener la actividad y pre-
sentarse a los concursos. Además, la 
constructora asegura el «manteni-
miento de la mayoría de actividad que 
viene desarrollando la compañía en 
los sectores de Agua y Energía, Inno-
vación, Transmisión e Infraestructu-
ras y Operación y Manteni-
miento», incluyendo en el 
perímetro definido las par-
ticipaciones de las socie-
dades en Argentina, Chile 
y Brasil. 

RCP/Sinclair 
RCP/Sinclair indicó en su 
oferta que está «en dispo-
sición de invertir hasta 200 millones 
y poner a disposición del grupo un mí-
nimo de 300 millones de capacidad de 

avales». Además, RCP avanzó que cuen-
ta con una serie de contratos que de-
sarrollaría el grupo Abengoa durante 
los ejercicios comprendidos entre 2023 
y 2027, cuyo valor supera los 10.000 
millones de euros, lo que implicaría 
un incremento de la viabilidad y éxi-
to del grupo, y potenciarían sustan-
cialmente la creación del empleo tan-
to en Andalucía, como en el resto de 
España». 

Ultramar 
Este grupo industrial británico pre-
tende comprar todas las unidades pro-
ductivas del grupo Abenewco/Aben-
goa, «asegurando así el empleo y el 
mantenimiento de la actividad de la 
empresa». La oferta de Ultramar Energy 
asciende a 132 millones. Adicionalmen-
te, ofrece avales y garantías bancarias 
exonerando del mismo al resto de las 
sociedades del Grupo Abengoa. Ultra-
mar integraría las unidades producti-
vas de Abenewco como núcleo de un 
nuevo grupo global de referencia de in-
geniería y construcción compuesto por 
cuatro empresas y con cerca de mil mi-
llones de euros de facturación combi-
nada, más de 10.000 empleados y ope-
raciones en Estados Unidos, Latinoa-
mérica y Asia. Ultramar asumiría la 
totalidad de los trabajadores de Abe-
newco, y establecería en Sevilla la sede 
central del nuevo holding, contando 
inicialmente con 100 millones de eu-
ros en una línea de financiación inme-
diata que soporte el plan de negocio de 
la compañía. Asegura que en esta ofer-
ta lleva como socios industriales o fi-
nancieros a Siemens Energy, Kiewit 
Group y Castlepines Equity. 

Cox Energy 
Por su parte, Cox Energy, presidida por 
Enrique Riquelme, quiere adquirir to-
das las áreas de negocio y corporati-
vas de la multinacional y mantener la 
sede en Sevilla. La compañía garanti-
zaría los 9.505 empleos del grupo Aben-
goa y aportaría una carta de trabajo 
por valor de 3.200 millones en tres años 

bajo el esquema de ‘Cost-plus’ con 
rentabilidad garantizada para 

Abengoa. Estos proyectos in-
mediatos se incrementarán 
con una nueva cartera de pro-
yectos de gran visibilidad 

para el período 2026-2030, que 
representarán igualmente 
carga de trabajo que Cox 
Energy aportará a Abengoa 

de forma directa bajo el mismo esque-
ma de rentabilidad garantizada». 

Unidades productivas 
Voltan Technical Services ofrece 6 mi-
llones por la unidad productiva de Ina-
bensa y Acciona puja por la desalado-
ra de Agadir (Marruecos), la mayor del 
mundo de agua potable y regadío. Iv3 
Aqua Corporation, una filial del hol-
ding A. P. Moller, ha hecho una propues-
ta por dos desaladoras construidas por 
Abengoa en África, valorando la de Aga-
dir en 228 millones y la de Ghana en 70 
millones. Y dos directivos de Abengoa 
ofrecen una cantidad simbólica por la 
filial de Brasil, cuyas deudas alcanza-
rían los 100  millones de euros. 

El fondo estadounidense 
Terramar quiere comprar la 
totalidad del grupo Abengoa
∑ Hay cinco propuestas 

para comprar el grupo 
entero y otras cinco 
para adquirir 
unidades productivas

Casi 10.000 empleados de Abengoa están pendientes de la resolución del concurso de acreedores  // ABC

PABLO INFANTE

Ayer finalizó el plazo para 
presentar ofertas de 
compra, sobre las que 
ahora podrán realizar 
alegaciones los acreedores 

Terramar ya ofreció hace un 
año 200 millone por Abengoa 
si la SEPI la rescataba, algo 
que no ocurrió
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Airbus presenta
la fusión de sus
dos plantas de
la Bahía como
Airbus Cádiz

EP CÁDIZ

Airbus presenta su proyecto de
consolidación en la provincia
bajo el nombre de Airbus Cá-
diz, en cuyo centro, ubicado en
El Puerto de Santa María, se
unirán también las actividades
de la planta que actualmente se
encuentra en Puerto Real.

En declaraciones a los perio-
distas, el presidente de aviones
comerciales Airbus España, Ri-
cardo Rojas, explicó que el pro-
yecto tiene “un hito importan-
te” este miércoles, “como es la
creación de Airbus Cádiz”.

“El siguiente paso importan-
te es el 1 de julio, que es cuan-
do se va a producir una única
compañía. Durante estos me-
ses se irán transfiriendo poco a
poco los empleados de la orga-
nización actual a Airbus Cá-
diz”, añadió.

Asimismo, desde el punto de
vista industrial, Rojas expuso
que lo que se va a ir haciendo
durante 2023 son todas las
obras de ampliación necesarias
en El Puerto, así como el movi-
miento de las líneas de monta-
je que hay en Puerto Real, “y
ese proceso va a llevar hasta fi-
nales de 2024 o inicio de 2025,
donde se espera que todo lo
que se hace en Puerto Real esté
transferido a El Puerto”.

El objetivo es convertirse en
un centro estratégico en la pro-
ducción de aviones comercia-
les y militares. “Estamos prepa-
rando la planta para ser una
planta competitiva dentro la
organización en el mundo, y
esa preparación ayudará a op-
tar a programas futuros que
pueden salir”, indicó Rojas.
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ABC SEVILLA 

La junta de gobierno del Ayuntamien-

to de Sevilla aprobó el calendario de 

descansos de todo el año para la flo-

ta del taxi en la capital, en el que, por 

primera vez, los 2.000 vehículos que 

la componen podrán trabajar todos 

los días del año desde las siete de la 

tarde para poder atender y «cubrir la 

agenda nocturna» de la ciudad como 

son el ocio, la cultura y los eventos.  

Además, la práctica totalidad de la 

flota del taxi, entre mediados de mar-

zo y hasta junio y entre mediados de 

septiembre y finales de diciembre, 

podrá trabajar a partir de las dos de 

la tarde los sábados, domingos y fes-

tivos. Para poder hacer frente a este 

servicio, se ha habilitado la posibili-

dad de que los taxistas puedan con-

tratar a 120 conductores para traba-

jar de siete de la tarde horas a siete 

de la mañana.  

En otro orden de cosas, la Conse-

jería de Economía, Hacienda y Fon-

dos Europeos ha autorizado las nue-

vas tarifas para 2023 aprobadas por 

el pleno del Ayuntamiento de Sevilla, 

que suponen una subida del 6,15 por 

ciento con relación a 2022 como con-

secuencia del alza del precio de los 

carburantes y de la inflación. La su-

bida lineal supone que la carrera mí-

nima en días laborables, de lunes a 

viernes en horario de siete de la ma-
ñana a nueve de la noche, pasa de los 

3,85 euros de 2022 a 4,09 euros, tra-

tándose ésta de la tarifa 1. 

La carrera mínima en el caso de la 

tarifa 2 se fija en 5,09 euros. Esta ta-

rifa se aplica de lunes a jueves labo-

rables de doce de la noche a siete de 

la mañana y de nueve a medianoche; 

viernes y víspera de festivo de doce 

de la noche a siete de la mañana, y de 

nueve a medianoche; sábados, domin-

gos y festivos de seis de la mañana a 

diez de la noche; en Semana Santa, 

desde las siete de la mañana a las nue-

ve; durante la Feria de Abril, desde 

las siete de la mañana hasta las ocho 

de la tarde; los días 24 y 31 de diciem-

bre, desde medianoche hasta las diez. 

En el caso de la tarifa 3, la carrera 

mínima se sitúa en los 6,37 euros, apli-

cándose los fines de semana. 

El taxi podrá cubrir la 
agenda nocturna sevillana

MOVILIDAD
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R. S.

La Junta de Gobierno del Ayun-
tamiento de Sevilla ha aprobado
el calendario de descansos de to-
do el año para la flota del taxi en
la capital. Por primera vez, los
2.000 vehículos que la compo-
nen podrán trabajar todos los dí-
as del año desde las 19:00 para
poder así atender y “cubrir la
agenda nocturna” de la ciudad
(ocio, cultura y eventos).

El presidente de Unión Sevilla-
na del Taxi, David Capelo, expli-
có que este calendario, publicado
este miércoles en el Boletín Ofi-
cial de la Provincia (BOP), es una
propuesta “sensata” fruto del
“esfuerzo” del sector para cubrir
la agenda nocturna cultural, de
ocio y de eventos que tiene la ciu-
dad.

Además de esta “liberaliza-
ción” de la flota a partir de las
19:00 los 365 días del año, la
práctica totalidad de la flota del
taxi, entre mediados de marzo y
hasta junio y entre mediados de
septiembre y finales de diciem-
bre, podrá trabajar a partir de las
14:00 los sábados, domingos y
festivos.

Para poder hacer frente a este
“refuerzo” del servicio, se ha ha-
bilitado la posibilidad de que los
taxistas puedan contratar a 120

conductores para trabajar de
19:00 a 7:00 de la mañana, pun-
tualizó Capelo.

NUEVAS TARIFAS

Respecto a los precios del taxi, la
Consejería de Economía, Ha-
cienda y Fondos Europeos auto-
rizó recientemente las nuevas ta-
rifas para 2023 aprobadas por el
pleno del Ayuntamiento de Sevi-
lla, que suponen una subida del
6,15% en relación a 2022 como
consecuencia del alza del precio
de los carburantes y de la infla-
ción. La subida lineal supone que
la carrera mínima en días labora-
bles, de lunes a viernes en hora-

rio de 7:00 a 21:00, pasa de los
3,85 euros de 2022 a 4,09 euros,
tratándose ésta de la tarifa 1.

La carrera mínima en el caso
de la tarifa 2 se fija en 5,09 eu-
ros. Esta tarifa se aplica de lunes
a jueves laborables de 00:00 a
7:00 y de 21:00 a 00:00; viernes
y víspera de festivo de 00:00 a
7:00, y de 21:00 a 22:00; sába-
dos, domingos y festivos de 6:00
a 22:00; en Semana Santa, des-
de las 7:00 hasta las 21:00; du-
rante la Feria de Abril, desde las
07:00 hasta las 20:00; los días 24
y 31 de diciembre, desde las
00:00 hasta las 22:00.

En el caso de la tarifa 3, la ca-

rrera mínima se sitúa en los 6,37
euros, aplicándose viernes y vís-
pera de festivo de 22:00 a 24:00;
sábados, domingos y festivos de
00:00 a 6:00 y de 22:00 a 24:00
horas; Semana Santa, de 00:00 a
7:00 y de 21:00 a 24:00; y duran-
te la Feria de Abril, desde las
20:00 hasta las 7:00 del día si-
guiente.

Para este nuevo año 2023 se
ha acordado también repetir en
la Feria de Abril la experiencia
piloto de 2022 en virtud de la
cual la portada funciona como
una parada de servicios previa-
mente concertados, para así so-
lucionar la falta de taxis dispo-

nibles al ser captados éstos an-
tes por los clientes que eluden
las colas o abordan a los taxis en
calles aledañas al Real. Este ser-
vicio concertado, de 00:00 a
6:00 horas, supondrá el pago de
un suplemento de 4,10 euros.
Este suplemento se aplica “so-
bre lo marcado en taxímetro a la
tarifa urbana 3 durante la Feria
de Abril”.

En cuanto a la tarifa corres-
pondiente a la parada del aero-
puerto, queda fijada en 24,98
euros de lunes a viernes labora-
bles de 7:00 hasta las 21:00; en
27,84 euros esos días de las
00:00 horas a las 7:00 y de 21:00
a 24:00; sábados, domingos y
festivos al completo, en Semana
Santa de 7 a 21 horas, en Feria de
7:00 a 20:00 horas y los días 24 y
31 de diciembre al completo.

Además, dicha tarifa queda fi-
jada en 34,79 euros en Semana
Santa de 00:00 a 7:00 y de las 21
a las 24:00; así como durante la
Feria de las 20 horas a las 7 horas
del día siguiente. Durante la

aprobación plenaria de estas tari-
fas, el concejal de Gobernación,
el socialista Juan Carlos Cabrera,
exponía que este alza lineal del
6,15 por ciento en los precios está
“por debajo de la inflación”, de un
10,9 en Andalucía y un 10,5 en el
conjunto de España.

“Aunque pueda parecer des-
proporcionada, nada tiene que
ver con lo que es la inflación”,
exponía Cabrera defendiendo
que el sector del taxi “está su-
friendo” con la subida de los car-
burantes, entre otros costes que
están “disparados”.

3 Más información en página 27.

El taxi podrá trabajar desde las
siete de la tarde para cubrir eventos

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Taxis en la Glorieta del Cid.

● El Consistorio
autoriza al gremio
a contratar
a 120 conductores
de 19:00 a 7:00

Estasmedidas
se incluyen en el nuevo
calendario de descanso
aprobado para el taxi

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 18

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 12/01/2023

 España

 29 797 EUR (32,015 USD)

 548,30 cm² (87,9%)

 8364 EUR (8987 USD) 

JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

La línea C5 de Tussam, cuyo recorri-
do circular por el Casco Antiguo lle-
va tres años suspendido, deberá re-
gresar a su actividad a lo largo de 
2023. Ése es el compromiso alcanza-
do por el alcalde de Sevilla, el socia-
lista Antonio Muñoz, con el grupo mu-
nicipal de Ciudadanos para la rúbri-
ca del acuerdo presupuestario de este 
ejercicio. Según figura en el punto 4.2 
del pacto, la línea de microbuses de-
berá retomar su servicio, indepen-
dientemente de la investigación ju-
dicial que ha estado más de dos años 
abierta.  

Cabe recordar que el Juzgado de 
Instrucción número 20 de Sevilla ini-
ció una investigación tras protagoni-
zar dos de estos microbuses sendos 
accidentes en el Centro de la capital, 
saldándose uno de ellos con diez he-
ridos en la Plaza del Duque. Poste-
riormente, hace ahora dos meses, la 
juez dio carpetazo a la instrucción 
tras extinguirse los plazos judiciales 
sin haber recibido el informe pericial 
sobre los motivos del choque.  

Pese a que la juez no impidió que 
el resto de vehículos que componían 
la línea continuaran circulando por 

las calles de Sevilla, la Gerencia de 
Tussam, guiándose por sus sindica-
tos, decidió paralizar toda la activi-
dad de la línea C5 por la falta de «ga-
rantías de seguridad» que ofrecían. 
Pasados tres años desde el incidente, 
con sus dos vehículos siniestrados 
fuera de la circulación y con el resto 
de microbuses con las lógicas defi-
ciencias tras un largo periodo inmo-
vilizados, se ha decidido adquirir nue-
vos vehículos para este servicio. 

En concreto, el Ayuntamiento de 

Sevilla adquirirá autobuses de unos 8 
metros de longitud —algo más largos 
que los anteriores—, que puedan ma-
nejarse por las calles del Centro de Se-
villa. Al igual que el resto de nuevos 
vehículos que se están incorporando 
a la flota de Tussam, serán cien por 
cien eléctricos. Aunque el plazo de 
compra aún no está concretado, los 
microbuses deberán estar funcionan-
do antes de acabar el presente año. 

Precisamente fue Ciudadanos, al 
igual que el grupo municipal del PP, 

quienes se interesaron durante la se-
sión de Comisión de Control y Fisca-
lización al Gobierno municipal del 
pasado mes de noviembre por la pa-
ralización de esta Línea C5. Según es-
grimió en aquel momento el concejal 
Juan Carlos Cabrera, la citada ruta no 
se restituiría mientras que el archi-
vo de la investigación no fuese decre-
tado con «firmeza». 

Trescientos viajeros 
El edil socialista explicó que el archi-
vo de la investigación judicial es aún 
«provisional» y, por ende, «se man-
tiene el precinto» de los minibuses 
siniestrados hasta la «firmeza» del 
sobreseimiento. Señalando además 
que la línea será sustituida «a pesar 
de no llegar a los 300 viajeros por día 
en los periodos de mayor uso, lo que 
prueba que no hay un problema de 
movilidad interna en el distrito Cas-
co Antiguo». 

Esta nueva adquisición se suma a 
la reciente compra de los diez prime-
ros tranvibuses, que también debe-
rán estar operativos antes de finali-
zar el 2023. En este caso, una fecha 
improrrogable por tratarse del plazo 
de expiración impuesto por Bruselas 
para la concesión de los fondos Next 
Generation. Estos autobuses, al igual 
que los de la línea C5, serán cien por 
cien eléctricos, aunque con forma de 
tranvía. La primera adjudicación se 
ha concedido a la empresa Evobús, 
distribuidora de Mercedes Benz. 

Además, tal y como se publicó en 
estas páginas recientemente, Anto-
nio Muñoz se ha comprometido con 
el círculo de empresarios del Parque 
Científico y Tecnológico Cartuja a lle-
var ahí la Línea 2 de Tussam, de for-
ma que complemente el servicio que 
se presta ahora mismo desde las lí-
neas circulares. Se prevé que para el 
primer semestre de este año, coinci-
diendo con la primera fase de la im-
plantación de la Zona de Bajas Emi-
siones de la Isla de la Cartuja, entre 
en servicio esta nueva ruta de la Lí-
nea 2.  

Tussam retomará la línea C5 tras 
la compra de nuevos microbuses

∑ El servicio se canceló 
hace tres años tras 
protagonizar un grave 
accidente en el Duque

Uno de estos microbuses perdió el control y atropelló a diez personas en la Plaza del Duque en 2019   // JUAN FLORES
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ABC SEVILLA  

El Cabildo Catedral inicia hoy jue-

ves los trabajos de adecuación de 

la conocida como Nave del Lagarto 

y de la tienda librería de la Seo, ac-

tuaciones ambas recogidas en el 

Plan Director de 2023. Estos traba-

jos estaban previstos para 2020 pero 

se suspendieron por la pandemia. 

La intervención en la nave consis-

te en la introducción de un falso te-

cho de placas de yeso laminado y, 

paralelamente, la sustitución de la 
actual tienda librería por un mue-

ble menos invasivo y respetuoso con 

la espacialidad de la naves. 

Durante la realización de la obra, 

se montará una carpa provisional 

acristalada y autoportante para al-

bergar la tienda que se dispondrá 

en el Patio de los Naranjos en su 

cuadrante noreste. La intervención 

tiene una duración prevista de no 

más de doce semanas, de manera 

que antes de la Semana Santa se 

haya recuperado la nave y se pue-

dan retirar del Patio los almacenes 

auxiliares para la obra. El presu-

puesto supera los 400.000 euros. 

Estos trabajos cuentan con las 

autorizaciones por parte de la Co-

misión Provincial de Patrimonio 

de la Junta de Andalucía y con la 

licencia de la Gerencia Municipal 

de Urbanismo de Sevilla. La cono-

cida como Nave del Lagarto es la 

nave oriental interior del sahn de 

la mezquita aljama de Sevilla. Des-

de su construcción, finalizada en 

1198, es la única que ha manteni-

do su carácter de espacio abierto 

al patio, al menos, en buena parte 

de su longitud, aunque al igual que 

las otras, ha sido objeto de nume-

rosas transformaciones a lo largo 

de los siglos. 

Desde la intervención de los años 

ochenta en el cuadrante noreste de 

la Catedral, la techumbre de la Nave 
del Lagarto ha presentado un as-

pecto poco adecuado al contexto 

patrimonial en que se inserta. Las 

cerchas metálicas desnudas con ra-

sillones que cubren la nave confie-

ren al lugar una apariencia de pro-

visionalidad y ligereza que contras-

ta vivamente con la potencia de sus 

muros de soporte. 

La Nave del Lagarto ha sido ob-

jeto a lo largo del tiempo de impor-

tantísimas transformaciones, lle-

gando a incorporar un forjado in-

termedio que obligó al cegado 

parcial de sus grandes arcos. Félix 

Hernández, en su intervención en 

torno al Patio de los Naranjos, man-

tuvo este forjado, si bien recuperó 

el trazado de los arcos de herradu-

ra en la fachada al patio. 

La Catedral inicia 
las obras de 
mejora y 
rehabilitación de 
la Nave del Lagarto 

PATRIMONIO
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ABC

Tres startup sevillanas, finalistas de la Copa 
Mundial de Emprendimiento

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, asistió ayer a la entrega de premios 
y clausura de la Copa Mundial de Emprendimiento, celebrada en el 
Acuario de Sevilla y en la que tres startups sevillanas han resultado entre 
las diez finalistas de la final nacional de este evento, que supone la mayor 
competición mundial en materia de emprendimiento. «Sevilla tiene un 
ecosistema empresarial diverso, amplio y heterogéneo que nos convierte 
en capital económica del Sur de España. Hay ejemplos de éxito de 
innovación y emprendimiento pero nos falta profundizar en su cohesión, 
unirnos y consolidar una estrategia de futuro con ellos», destacó Antonio 
Muñoz durante su intervención.

El vistazo
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S. L. SEVILLA 

Más de 200 ajedrecistas se van a dar 
cita en el XLVIII Abierto Internacio-
nal Ciudad de Sevilla, que se celebra-
rá del 13 al 21 de enero en el Palacio de 
Exposiciones y Congresos de Sevilla 
(Fibes). Estos deportistas representan 
a 30 países y entre ellos se destacan 
hasta 45 titulados en las diferentes no-
minaciones internacionales como once 
Gran Maestros, doce Maestros Inter-
nacionales, doce Maestros Fide, dos 
Candidatos a Maestro y los correspon-
dientes homólogos femeninos como 
dos Women GM, dos WIM y cuatro 
WFM. 

Esta iniciativa es fruto del «impul-

so» de la Federación Andaluza de Aje-
drez y cuenta con la colaboración de 
la Consejería de Turismo, Cultura y 
Deporte de la Junta de Andalucía y del 
Instituto Municipal de Deportes (IMD) 
del Ayuntamiento de Sevilla. Esta com-
petición es «una de las más prestigio-
sas y de mayor antigüedad a nivel na-
cional» que se celebra en la capital his-
palense de forma ininterrumpida desde 
1974. 

El XLVIII Abierto Internacional Ciu-
dad de Sevilla es de entrada gratuita. 
Los horarios de las partidas son a par-
tir de las 17.30 horas (excepto el últi-
mo día, que es a las 9.30). Este abierto 
de ajedrez celebró sus dos últimas edi-

ciones, 2021 y 2022, marcadas por la 
pandemia y las limitaciones de aforo 
y restricciones de viajes de participan-
tes. La nueva edición tiene lugar cin-
co meses después de la última del pa-
sado mes de julio gracias a la colabo-
ración de las instituciones y de los 

patrocinadores Universidad de Sevi-
lla, Fibes, El Corte Inglés, EKS Energy 
y Censolutions. 

Entre los mejores jugadores se en-
cuentran el italiano Pier Luigi Basso 
(2526), el lituano Titas Stremavicius 
(2526) o los jugadores indios Stany 
(2510) y Vignesh (2439), ganador de la 
pasada edición y que vuelve con ganas 
de repetir. Entres las jugadoras, las fa-
voritas son la española Mónica Calze-
ta (2178) y la rumana Ekaterina Nika-
nova (2091). 

Más de 200 ajedrecistas se darán cita en 
un evento que se celebrará del 13 al 21 

de enero en Fibes y que retoma un 
nuevo impulso para potenciar su 
proyección internacional

Sevilla será en una 
semana centro del 
ajedrez mundial

Los horarios de las partidas 
son a partir de las 17.30 
horas (excepto el último día, 
que es a las 9.30 horas) con 
entradas gratuitas 

Presentación del XLVIII Abierto Internacional 

Ciudad de Sevilla de Ajedrez   //ROCÍO RUZ

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 12/01/2023

 España

 29 825 EUR (32,045 USD)

 537,20 cm² (86,2%)

 8256 EUR (8871 USD) 

ROCÍO PONCE 

SEVILLA 

La 28 edición de SIMOF va a quedar 
marcada en la historia del sector de la 
moda flamenca como la edición de la 
renovación, de la evolución. «Es una 
evolución o transformación natural 
que debía tener SIMOF después de 27 
de años de existencia», nos cuenta Ra-
quel Revuelta, su directora y creado-
ra. Ya no es el Salón Internacional de 
la Moda Flamenca y pasa a denomi-
narse Semana Internacional de la Moda 
Flamenca para acercarse así a los even-
tos de moda que se celebran en todo 
el mundo y que, como la moda flamen-
ca, tienen repercusión planetaria. 

«SIMOF es un evento tremendamen-
te consolidado en Sevilla y que pro-
yecta la ciudad internacionalmente», 
dijo Antonio Muñoz, alcalde de Sevi-
lla durante la presentación de la edi-
ción de 2023, celebrada ayer en el Pa-
lacio Bucarelli, y que ha contado con 
todo lo que supone un desfile de moda 

flamenca. Nunca es un desfile sin más, 
mezcla disciplinas como la música, el 
arte, la artesanía, la historia, la cultu-
ra… De ahí que el grafitero Seleka haya 
estado realizando en directo su pro-
pia versión del cartel de esta edición 
o de que una performance de danza 
con María José Villar y Leticia Gude 
amenizada por un cuarteto de la Or-
questa Sinfónica de Sevilla acogiera a 
los asistentes que también disfruta-
ron de algunos de los trajes de flamen-
ca que desfilarán del 26 al 29 de ene-
ro en FIBES. 

Al acto de presentación asistieron, 
además del alcalde, Francisco Javier 
Paéz, delegado del área de Economía, 
Comercio y Turismo del Ayuntamien-
to de Sevilla; Minerva Salas, delegada 
territorial de Turismo, Cultura y De-
porte en Sevilla de la Junta de Anda-
lucía; Marian Aguilar, delegada de Pro-
moción, Cultura y Patrimonio Histó-
rico del Ayuntamiento de Córdoba, 
Raquel Revuelta, directora de la Agen-
cia Doble Erre y coorganizadora de SI-
MOF y Antonio Jiménez, director ge-
rente de Sevilla City Office. Acompa-
ñados por Cecilia Ortiz, directora 
general de Comercio de la Junta de An-
dalucía, y Salvador Gómez de los Án-
geles, Diputado Portavoz del Equipo 
de Gobierno, en representación de la 
Diputación de Huelva. 

SIMOF 2023 acogerá 54 desfiles pro-
fesionales y más de 1.800 trajes de 91 
firmas de moda flamenca se mostra-
rán en una pasarela de 24 metros. La 
zona comercial de la muestra estará 
compuesta por 81 stands de 120 fir-
mas/empresas entre directos e indi-
rectos. 

«SIMOF es la prueba inequívoca de 
que Sevilla es una ciudad viva, a pesar 
de los momentos de incertidumbre, ocu-
rren acontecimientos de carácter inter-
nacional que nos deben elevar la moral. 
SIMOF es internacional, se ha ido con-
solidando como una cita que va mas allá 
de las fronteras de Sevilla y Andalucía 
aunque empezó siendo un evento bas-
tante local. El objetivo entonces era el 
de sacar de la economía sumergida a 
los que hacían moda flamenca en co-
cheras y en talleres en casa, supuso un 
gran refuerzo para que se convirtieran 
en empresas que hoy comercializan y 
venden incluso fuera de España», expli-
có el alcalde durante su intervención. 
Continuó asegurando que se ha demos-
trado que Sevilla «avanza en música, 
moda y artesanía al reinterpretar el pa-
sado y colocarlo en el presente». El al-
calde considera que la moda flamenca 
es un ejemplo de esto porque cada año 
convierte el traje en «un elemento de 
vanguardia y que lleva el nombre de Se-
villa por medio mundo». 

De Salón a Semana  
«Me emociona que la ciudad de Sevilla 
se haga eco de la celebración de SIMOF 
con juegos de luces proyectados en fa-
chadas y monumentos. No queremos 
que SIMOF solo esté presente durante 
una semana, queremos extenderlo en 
el tiempo con diferentes actividades», 
contó Raquel Revuelta a ABC de Sevi-
lla. La empresaria asegura que han tra-
bajado para sorprender y mejorar e ir 
en consonancia con la labor de los di-
señadores de moda flamenca. «Además 
de favorecer al sector en general, que-
remos ofrecerles la mejor plataforma  
posible para su labor comercial. Ese es 
siempre mi objetivo y responsabilidad», 
concluye.

SIMOF se reinventa con más 
presencia en la ciudad, más 
actividades y más proyección
∑ La Semana 

Internacional de la 
Moda Flamenca se 
celebrará del 26 al 29 
de enero en Fibes

Modelos con trajes de flamenca durante la presentación de SIMOF 2023  // VANESSA GÓMEZ

Una de las sorpresas ha sido 
la novedad de tener una 
embajadora de SIMOF que 
esta edición es Carmen 
Cervera, Baronesa Thyssen-
Bornemisza, que ejercerá 
también de presidenta del 
jurado Certamen de Jóvenes 
Diseñadores.  

Se mantienen SIMOF EGO y 
SIMOF BAILA y se inaugurará 
un innovador espacio creati-
vo, el Cubo de SIMOF. En él 
tendrán lugar presentaciones, 
como la de la colección 
cápsula co-creada por Ágatha 
Ruiz de la Prada y Aurora 
Gaviño, performances, 
entrevistas, etc. 

Embajadora de 
SIMOF y espacios 
fuera de la pasarela
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Pilar Larrondo

Dio la sorpresa hace algunas se-
manas y ahora Simof se consagra
como la Semana Internacional de
la Moda Flamenca en su edición
de 2023. Con un aspecto comple-
tamente renovado, la pasarela de-
ja atrás el concepto salón para
apostar por convertirse en sema-
na y ser un referente internacional
de la moda flamenca. La primera
prueba de ese cambio de paradig-
ma fue la presentación del cartel,
donde ya se esbozaron las prime-
ras pinceladas de lo que sería la
nueva imagen de Simof.

Ahora, la Semana Internacional
de la Moda Flamenca presentó
ayer su nueva edición en el Pala-
cio Bucarelli (Sevilla) con una
puesta en escena llamativa y no-
vedosa y en la que se dieron a co-
nocer todas las novedades, que no
son pocas. Un nuevo formato con
una fuerte apuesta por la interna-
cionalización de la moda flamen-
ca y de la marca Sevilla es la prin-
cipal novedad de esta nueva edi-

ción de Simof. Aunque no es la
única.

Precedida por una performance,
en la que se pudieron ver algunas
de las propuestas de diseñadores
que participan en la pasarela y
donde participaron las bailarinas
María José Villar y Leticia Gude, la
presentación de Simof 2023 con-
tó con la participación de Antonio
Muñoz, alcalde de Sevilla; Fran-
cisco Javier Paéz, delegado del
área de Economía, Comercio y Tu-
rismo del Ayuntamiento de Sevi-
lla; Minerva Salas, delegada terri-
torial de Turismo, Cultura y De-
porte en Sevilla de la Junta de An-
dalucía; Marián Aguilar, delega-
da de Promoción, Cultura y Patri-
monio Histórico del Ayuntamien-
to de Córdoba; Raquel Revuelta,
directora de la Agencia Doble Erre
y coorganizadora de Simof; y An-
tonio Jiménez, director gerente
de Sevilla City Office.

Acompañados por Cecilia Or-
tiz, directora general de Comer-
cio de la Junta de Andalucía, y
Salvador Gómez de los Ángeles,

diputado Portavoz del Equipo de
Gobierno, en representación de
la Diputación de Huelva. Ade-
más, la presentación estuvo ame-
nizada por un recital ofrecido por
un cuarteto de la Orquesta Sinfó-
nica de Sevilla y contó con la par-
ticipación especial del grafitero
Seleka Muñoz, que durante la
presentación reinterpretó en di-
recto el cartel de la presente edi-
ción de Simof.

SIMOF 2023, APUESTAPOR
LA INTERNACIONALIZACIÓN

“La moda flamenca tiene que evo-
lucionar y tiene que salir de Sevi-
lla, al igual que la propia ciudad”.
Así se refería Raquel Revuelta a
ese proceso de internacionaliza-
ción de Simof, una transforma-
ción a través de la que tanto la ciu-
dad como la moda flamenca dan
el salto definitivo de lo local a lo
planetario.

“Simof se ha consolidado co-
mo evento internacional y ha lle-
vado la moda flamenca más allá
de las fronteras de Sevilla. Es un
concepto que nació con vocación
local y que ahora llega a cual-
quier rincón del mundo”, apun-
taba a su vez Antonio Muñoz. El
alcalde tiene claro que “Simof es
uno de tres eventos de impacto
internacional, junto con Sicab y
la Bienal de Flamenco, por los
que hay que apostar fuerte si se
quiere hacer de Sevilla una ciu-
dad imbatible”.

Sevilla ha experimentado una
internacionalización acelerada
en los últimos tiempos y Simof
viene a aportar su granito de are-
na en ese proceso. “La Bienal, el
Festival de Cine Europeo, el des-
file de Dior... Este año se han pro-
ducido muchos eventos interna-
cionales en la ciudad y la moda
flamenca tiene que formar parte
de ese proceso. Sevilla es una ciu-
dad que avanza cuando reinter-
preta el pasado y lo coloca en el
presente. Lo hace a través de la
música y la artesanía, pero tam-
bién con la moda flamenca, ya
que de un traje regional hace un
diseño de vanguardia que sirve
de inspiración a diseñadores in-
ternacionales. Simof es la prueba
de que Sevilla es una ciudad vi-
va”, exponía Antonio Muñoz du-
rante la presentación.

Simof 2023, la
consagración internacional
de lamoda flamenca

●La recién estrenada Semana Internacional
de laModa Flamenca presenta su ediciónmás
vanguardista y renovada en el Palacio Bucarelli

JUAN CARLOS MUÑOZ

Raquel Revuelta, directora de Doble Erre, y el alcalde de Sevilla, AntonioMuñoz.
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SILVIA TUBIO 

SEVILLA 

E
l arranque del año ha sido ne-
fasto para la violencia machis-
ta con al menos cuatro muje-
res asesinadas en apenas 24 

horas, dos de ellas en la comunidad 
andaluza. Y en la provincia de Sevilla, 
2022 no acababa mejor. Cuatro muje-
res murieron a manos de sus parejas 
o exparejas en lo que supuso el peor 
dato de los últimos siete años. Los da-
tos fríos y empíricos vienen a demos-
trar la realidad que soportan a diario 
los distintos agentes y operadores que 
trabajan para erradicar esta lacra so-
cial: faltan recursos para que el siste-
ma de protección que se creó al am-
paro de la ley integral de 2005 funcio-
ne con eficacia. 

Esta última sucesión de crímenes 
machistas ha provocado que el Mi-
nisterio del Interior convocara de ur-
gencia este martes a responsables po-
liciales de las distintas unidades que 
trabajan en este ámbito para anali-
zar los asesinatos del año pasado. El 
ministro Fernando Grande-Marlaska 
ha puesto el acento en tomar medi-
das para mejorar el seguimiento so-
bre los maltratadores reincidentes. 
Pero más allá de ideas generales sin 
concretar, no se ha abordado el pro-
blema de fondo que complica la pro-
tección real de las víctimas. La falta 
de medios es clave para que falle el 
sistema desde el principio; desde que 
una mujer acude a denunciar y un 
agente tiene que hacer una evalua-
ción rápida del nivel de riesgo que su-
fre con una primera entrevista.  

Los errores en las evaluaciones son 
palmarios. Sirva el ejemplo de Jacque-
line, la última víctima de violencia ma-
chista en la provincia de Sevilla. Esta-
ba incluida en el sistema VioGén con 
un riesgo bajo asignado. Sin embargo 
fue asesinada por su expareja, quien 
vivía en el interior de un coche a po-
cos metros de su vivienda aunque te-
nía orden de alejamiento. 

En la ciudad de Sevilla la protección 
a las víctimas recae en dos grupos es-
pecíficos: la UFAM de la Policía Nacio-
nal y el equipo Diana de la Local. En 
total: 15 agentes que pueden llegar a 
tener asignados hasta 120 casos cada 
uno. Un ratio que como detallan fuen-

tes policiales no ha parado de crecer 
en los últimos años. Detrás de cada 
caso hay una mujer que está unida a 
su agente protector a través de un nú-
mero de teléfono. Una línea que pue-
de salvarle la vida pero que es clara-
mente insuficiente para ofrecer una 
protección con garantías, sobre todo 
si el funcionario policial tiene enco-
mendada la vigilancia de más de cien 
mujeres. 

Los casos más graves, clasificados 
con riesgo medio, alto y extremo son 
competencia del Cuerpo Nacional de 
Policía, que cuenta con nueve funcio-
narios policiales para la capital; mien-
tras que el resto recae en la Policía Lo-
cal, que tiene destinados a seis policías 
–además de dos oficiales– para el se-
guimiento de 550 casos. «Las cifras son 
extraordinarias y los recursos muy li-
mitados. Además de luchar contra las 
deficiencias tienen que impedir que te 
venza la frustración cuando ocurre un 
crimen y confirmas que esa mujer es-
taba bajo tu protección», señalan fuen-
tes policiales. Unas deficiencias que al-
canzan en ocasiones a las propias he-
rramientas que utilizan estos agentes 
como cuando han tenido que tirar de 
sus propios teléfonos móviles mientras 
les llegaban los terminales para comu-
nicarse con las víctimas. 

De las cuatro mujeres asesinadas 
en la provincia de Sevilla por la vio-
lencia machista en 2022, tres de ellas 
habían estado dentro del sistema Vio-
Gén. El caso de Virginia, cuyo cuerpo 
apareció junto al río Guadalquivir, es 
paradigmático de las fallas que pre-
senta el sistema de protección. Esta-
ba registrada en la red con dos perfi-
les: uno activo con respecto a una an-
tigua pareja y otro inactivo porque su 
ex ya había cumplido una pena menor 
de 40 días de trabajo en beneficio a la 
comunidad. Una sentencia impuesta 

por un juzgado de violencia contra la 
mujer. Este individuo fue quien a la 
postre mató a Virginia. La mujer esta-
ba bajo la tutela del equipo Diana. 

Los agentes de la Policía Local ads-
critos a la lucha contra la violencia ma-
chista se quejan de que además care-
cen de una formación continua en esta 
materia. Algo que los expertos consi-
deran fundamental para saber abordar, 
por ejemplo, a una víctima y detectar 
cuáles pueden ser los factores de ries-
go. Tras la primera valoración que ha-
cen los agentes, estas mujeres tienen 
que responder un test que incluye pre-
guntas como: ¿recibe o ha recibido ame-
nazas o planes dirigidos a causar daño 
físico/psicológico?; o ¿existen indicios 

Un policía por cada 120 
víctimas de violencia 
machista en Sevilla

∑ La alarmante falta de recursos para la 
aplicación de la ley integral, clave en el 
repunte de casos   

∑ Deficientes evaluaciones de riesgo o los 
escasos seguimientos a los agresores 
lastran el sistema de protección 

Las reacciones políticas a los 
pésimos datos sobre violencia 
machista también se dieron ayer 
en el ámbito local. El Ayunta-
miento de Sevilla emitía un 
comunicado en el que hacía 
balance, con la confirmación de 
seis hombres detenidos por la 
Policía Local desde el inicio de 
2023. Ante esta situación, el 
gobierno local defendía la 
existencia de una «amplia red» 

de centros municipales de 
atención a la mujer.  
El último de estos casos se 
produjo en la tarde de este pasado 
martes, cuando un aviso al 092 
alertó de un episodio de violencia 
de género en una vivienda del 
barrio de San Jerónimo. En esta 
ocasión, fueron los vecinos 
quienes avisaron a la Policía Local 
al escuchar las voces en el interior 
de un domicilio. 

A la llegada de los agentes, la 
mujer salió corriendo del piso 
con un bebé en brazos «denun-
ciando las amenazas de muerte 
reiteradas por parte de su 
marido», un varón de 54 años. 
Una situación que venían produ-
ciéndose en presencia de sus tres 
hijos. La víctima, señala el 
Consistorio, llevaba dos días 
encerrada presuntamente por su 
marido bajo llave sin poder salir 
a la calle. Los agentes procedie-
ron a la detención del hombre y a 
su traslado a dependencias 
policiales.

Encerrada dos días por su marido en 
una habitación de San Jerónimo

A
lgún día los políticos 
dejarán de usar la vio-
lencia machista des-

de un prisma partidista para 
asumir responsabilidades y 
dejarán las pancartas lasti-
meras para dotar de medios  
a los cuerpos de seguridad y 
a los juzgados, detrayendo 
fondos de la propaganda que 
se ha demostrado inútil. Y to-
marán el asunto de la preven-
ción en serio en las escuelas 
y entre los colectivos de ries-
go... algún día... que desgra-
ciadamente tampoco será 
mañana.   

Medios 

ADRIANO

Un agente 

acompañando al 

hijo de una mujer 

que acababan de 

asesinar en Los 

Pajaritos. Imagen 

de 2018  // RAÚL 

DOBLADO
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de problemas en la vida del agresor? 

Después un algoritmo, que ha sido re-

definido en varias ocasiones, deter-

mina el nivel de riesgo. Un sistema au-

tomatizado que ha sido cuestionado 

en varias ocasiones. 

Responsables policiales de los dos 

equipos policiales que velan por la se-

guridad de las víctimas en Sevilla ca-

pital se van a reunir próximamente 

para evaluar el protocolo de actua-

ción. La actual situación ha provoca-

do, al menos, reacciones políticas más 

allá de los habituales gestos de con-

dena tras cada asesinato. El delegado 

de Gobernación del Ayuntamiento, 

Juan Carlos Cabrera, aseguraba este 

miércoles que en el acuerdo alcanza-

do con Ciudadanos para aprobar los 

presupuestos municipales se incluye 

el compromiso de reforzar el Grupo 

Diana de la Policía Local. Algo que re-

vertería el progresivo desmantela-

miento de una unidad que se creó en 

2002 con 18 agentes y hoy en día tie-

ne 6 policías y dos mandos. D
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Tomás Pérez-Sauquillo, en los Juzgados de Sevilla  // EFE/ FERNANDO ALVARADO

S. A.  

SEVILLA 

La Sección Cuarta de la Audiencia de 

Sevilla afrontó ayer las conclusiones del 

juicio correspondiente a la pieza sepa-

rada de las irregularidades investiga-

das en la empresa de capital riesgo In-

vercaria, perteneciente a la Junta, rela-

tiva a los préstamos por importe de 

716.000 euros concedidos por dicha so-

ciedad a la entidad Ferias Internacio-

nales Virtuales de Andalucía (FIVA), 
destinada a funcionar como portal de 

ferias virtuales. 

El juicio, cabe recordar, se ha dirigi-

do contra los expresidentes de Inverca-

ria Tomás Pérez-Sauquillo y Laura Gó-

miz, toda vez que Pérez-Sauquillo ha 

sido condenado anteriormente a tres 

años y medio de cárcel por el préstamo 

de Invercaria a la empresa Aceitunas 

Tatis, a dos años y tres meses de prisión 

por los gastos de personal de la citada 

entidad, a tres años de cárcel por el prés-

tamo participativo de 300.000 euros 

concedido a la empresa Fumapa y a la 

misma pena por las ayudas por 1,5 mi-

llones de euros concedidas por Inver-

caria a la sociedad Cedes Electria. 

También figuraban entre los acusa-

dos los que fueran consejeros de Inver-

caria Juan Vela Quiroga, otrora director 

de finanzas de la Agencia de Innovación 

y Desarrollo de Andalucía (IDEA), de la 

que dependía Invercaria; la exsecreta-

ria de Desarrollo Industrial y Energéti-

co de la Junta Isabel de Haro Arambe-

rri, condenada ya por las ayudas a Ce-

des Electria; el exdirector de Inversiones 

Estratégicas de IDEA Bienvenido Mar-

tínez; el exdirector general de IDEA Ja-

cinto Cañete; el exconsejero de Inverca-

ria Ramón Martín López; el exdirector 

financiero de Invercaria Antonio Nieto 

Garrido y Mariano Pérez-Sauquillo, her-

mano del expresidente de Invercaria. 

Igualmente, en el banquillo de los 

acusados se han sentado el represen-

tante de Novasoft Francisco José Ba-

rrionuevo y los representantes legales 

de Innovaes, Juan Antonio Bardón, y de 

Grupo Imagen, Francisco Gallardo Hill. 

Conclusiones 

Así, en la fase de conclusiones, el fiscal 

del caso ha anunciado modificaciones 

sustanciales de su escrito inicial de acu-

sación retirando los delitos de trafico 

de influencia, negociaciones prohibi-

das a funcionarios y delito de negocio 

simulado y calificando los hechos en-

juiciados exclusivamente como dos de-

litos de prevaricación y de malversa-

ción de caudales públicos. 

Fruto de ello, la Fiscalía ha retirado 

su acusación respecto a la expresiden-

ta de Invercaria Laura Gómiz, defen-

dida por el letrado Adolfo Cuéllar; y los 

exconsejeros de la entidad Ramón Mar-

tín López, defendido por el abogado 

Juan Carlos Alférez, de Constitución 

23; y Juan Vela, defendido por Antonio 

Uceda, quienes han quedado exonera-

dos de cargos y excluidos del procedi-

miento, al retirar posteriormente los 

cargos en su contra la agencia IDEA 

como acusación particular y después 

el PP PP andaluz, como acusación po-

pular, extremo este último de la doc-

trina Botín invocada por la defensa de 

Ramón Martín. 

En el caso del expresidente Tomás 

Pérez-Sauquillo, cabe recordar, que en 

principio, el Ministerio Público recla-
maba para él 19 años de cárcel y 47 años 

de inhabilitación por presuntos delitos 

de prevaricación, malversación de cau-

dales públicos, tráfico de influencias, 

negociación prohibida a funcionarios, 

falsedad en documento mercantil y de-

lito de contrato simulado. 

No obstante, en sus conclusiones, 

una vez modificadas las mismas, la Fis-

calía pide para él seis años y tres días 

de cárcel y 15 años y tres días de inha-

bilitación absoluta por un delito conti-

nuado de prevaricación en concurso 

con un delito continuado y agravado 

de malversación; más otros cuatro años 

y tres días de prisión y diez años y tres 

días adicionales de inhabilitación ab-

soluta, por otro delito de prevaricación 

en concurso con un delito agravado de 

malversación.

Rebajan a diez años la petición de 
cárcel al exdirector de Invercaria

∑ La Fiscalía solicitó 
primero 19 años de 
prisión para Pérez-
Sauquillo

El diacal pide para Pérez-
Sauquillo 15 años de 
inhabilitación por dos  
delitos de prevaricación y 
malversación
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El PP tiene a los Sanz repes, por 
partida doble 

H
AY apellidos con errata y apellidos repes. 
Siempre me acordaré de los comienzos 
políticos de Rafael Escuredo. Una de sus 
grandes victorias, antes del 28-F y de la 

presidencia de la Junta, es que la gente lo llamara 
por su apellido sin errata. Que en vez ‘Escudero’ pro-
nunciaran correctamente ‘Escuredo’. Le ocurría 
como a un compañero de curso en los Comunes de 
Filosofía y Letras, Tomás Garrudo. En las pocas cla-
ses en que se pasaba lista a los pocos alumnos que 
entonces tenía el curso, siempre había un profesor 
que al llegar a este recordado condiscípulo decía: 
«Será Garrido, ¿no?, aunque aquí en la lista pone 
Garrudo». Y el alumno, con el respeto que entonces 
se le tenía a los catedráticos, tenía que aclarar: «No, 
es Garrudo, no Garrido; está correctamente escrito 
en la lista». 

Y al igual que apellidos con errata los hay repes. 
Y los que, a su vez, reúnen ambas condiciones. Es 
el caso de Sanz. Con la de apellidos que hay en Es-
paña y los que deben de existir en la nómina de mi-
litantes del partido, el PP tiene a los Sanz repes, por 
partida doble. Tiene a Antonio Sanz Cabello como 
hombre fuerte de la Junta, en cuanto segundo de 

Juanma en su cargo de consejero de la Presidencia, 
Interior, Diálogo Social y Simplificación Adminis-
trativa. No confundir, como va a hacer tanta gente, 
con José Luis Sanz Ruiz, ex alcalde de Tomares y 
candidato a alcalde de Sevilla por el PP, en el que 
Juan J. Borrero ha llamado muy acertadamente ‘der-
bi con Antonio Muñoz’.  

No se lo he preguntado a ninguno de los dos, ni 
al consejero de Presidencia ni al alcaldable por Se-
villa del PP, pero estoy seguro de que los dos esta-
rán hartos de que le digan por ejemplo a José Luis 
Sanz: «¿Usted le toca algo a Antonio Sanz?». Y, a su 
vez, a Antonio Sanz le preguntarán: «¿Le toca us-
ted algo a José Luis Sanz?». No se tocan nada. Oja-
lá le toque la Alcaldía de Sevilla a José Luis Sanz, 
pero eso es otra cuestión que no depende del ape-
llido, sino de la campaña que ya está en marcha y 
del voto ciudadano cuyo final sabremos en la no-
che electoral del 28 de mayo. Lo que se tocan es que 
tienen ambos apellidos con errata, como Escuredo 
o Garrudo, porque en muchos sitios los verán escri-
tos como Saenz, o Sainz, por no hablar de Sants, que 
es la estación del Ave en Barcelona, que no tiene 
nada que ver con esto y que no sé cómo se ha cola-
do en este artículo.  

A quien sí cito con toda razón y respeto es a nues-
tro señor arzobispo, a monseñor don José Ángel Saiz 
Meneses. Entre Sanz y Saiz, menudo lío se forma-
rán muchos y más que se pueden armar con José 
Luis Sanz, cuando tengamos a un Sanz en la Casa 
Grande de San Francisco y en Palacio a un Saiz, cuyo 
pastoral anillo beso. Saiz que, a su vez, también es-
criben con muchas erratas, pues he visto ya escrito 
insistentemente Sainz en muchos sitios. Sanz, Saez, 
Saenz, Sain, Sainz... ¡Una rubujina de apellidos bue-
na! Lástima que ya no exista en la calle Sierpes la 
histórica librería de don Tomás Sanz, porque segu-
ro que allí encontraríamos un libro de autoayuda 
contra estas confusiones, que hasta son divertidas. 

ANTONIO  
BURGOS

Apellidos repes

EL RECUADRO
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P
or si no hubiese sido suficiente con las 
comidas de Navidad, a Antonio Mu-
ñoz le visita ahora Pedro Sánchez, que 
es mucho peor que un cuñado hablan-

do de política. El alcalde se ve obligado a abrir 
la campaña electoral con la compañía del pre-
sidente, para alegría de José Luis Sanz. Dado 
el riesgo manifiesto de que durante el mitin 
del próximo sábado en Sevilla regrese Puig-
demont a casa y lo paseena hombros por Ge-
rona o liberen a otro puñado de delincuentes 
sexuales, lo mejor para Muñoz sería hacer mu-
tis por el foro y quedarse en casita. Como siem-
pre es complicado declinar una cita con tu jefe, 
desde estas líneas, y en ejercicio de nuestra 
abnegada vocación de servicio público, ofre-
cemos al alcalde un ramillete de excusas para 
ausentarse de la cita del sábado: 

1. La batería del móvil. Un clásico. El acto 
es a las 11.30, así que lo tiene a huevo: «Presi-
dente, no te lo vas a creer pero anoche se me 
olvidó cargar el móvil y esta mañana no ha so-
nado el despertador. ¡No sabes el disgusto que 
tengo!» La credibilidad del ardid es limitada, 
pero sirve para escurrir el bulto. 

2. El fallo de agenda. Se puede aprovechar 
el distanciamiento de Sánchez con Bolaños 
para endosarle el muerto. «¿¿El sábado?? ¡Pero 
si me dijo Presidencia que era el domingo! Fí-
jate que hasta cambié el partido de pádel para 
ir al mitin. ¡Qué coraje!» 

3. La inoportuna indisposición. Un proble-
ma gástrico de última hora es imprevisible y 
limitante. «Pedro, te llamo desde el WC. Im-
posible ir al mitin, lo siento. Corremos el ries-
go de dar un espectáculo lamentable delante 
de toda España. Te ruego me disculpes, ya re-
tomaremos esto en otro momento».  

4. La apelación al ego. El buen trolero adap-
ta cada excusa al perfil psicológico de la vícti-
ma. En el caso de Sánchez es fácil: «Presiden-
te, le estoy dando vueltas y creo que yo no debo 
acudir para no interferir tu fulgor. Ante un li-
derazgo como el tuyo mi mera presencia re-
sulta ridícula e inoportuna. Un estadista de tu 
talla debe acaparar  todo el protagonismo». 

5. La cuota. Otra estrategia infalible es vol-
ver los argumentos de la víctima contra sí mis-
ma. «¿Presidente? Te llamo porque estoy vien-
do la secuencia del acto y no cumple la cuota 
de género. No puede ser que intervengamos tú, 
Juan y yo, tres varones, es heteropatriarcal». 

6. La sinceridad. Sinceridad y Sánchez son 
dos conceptos antónimos, pero puede ser la me-
jor solución. «Mira Pedro, no quiero aparecer 
contigo el sábado porque me quitas votos. Go-
biernas España al dictado de los independen-
tistas, y yo no puedo defender eso aquí. Nos has 
quitado el túnel de la SE-40, nos escamoteas la 
línea 3 del metro, seguimos sin conexión con el 
aeropuerto... Me parece bien que vengas, pero 
no me pidas que te acompañe». Perderíamos 
un candidato, pero ganaríamos un alcalde. 

PUNTADAS SIN HILO

 
MANUEL  

CONTRERAS

Manual para dar 
esquinazo a Sánchez

Lo mejor para Antonio Muñoz 
sería no acudir al mitin del sábado. 

Aquí va un ramillete de excusas
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M. G.

Los regantes se concentraron durante dos horas frente a la sede del Ministerio de Transición Ecológica en Madrid.

R. A.

Varios miles de regantes, políti-
cos y representantes socioeconó-
micos del levante, junto a medio
centenar de tractores y camio-
nes, llegaron ayer a las puertas
del Ministerio para la Transición
Ecológica en Madrid para protes-
tar por la reducción del trasvase

del Tajo al Segura y las conse-
cuencias que eso tendrá para la
zona. La manifestación, organi-
zada bajo el lema En el levante,
sin trasvase, desierto y paro, pro-
testa por “la muerte del sector
agroalimentario del levante es-
pañol” ante la decisión de incre-
mentar el caudal ecológico del
Tajo y, por consiguiente, reducir
escalonadamente el agua para el
trasvase al Segura.

Un centenar de autobuses y
cientos de coches particulares
partieron la pasada madrugada
desde Alicante, Almería y Murcia
para sumarse a la manifestación,

con la que querían quejarse de la
decisión del Gobierno de hace
unas semanas de aprobar los pla-
nes hidrológicos de cuenca, entre
ellos el del Tajo.

Los regantes argumentan que
ese plan prevé un recorte paula-
tino de hasta el 40% para el año
2027 del agua trasvasada del Ta-
jo que llega al Segura, lo que ha
reabierto la “guerra del agua” en-
tre las comunidades receptoras,
la valenciana, la murciana y par-
te de la andaluza, con la castella-
no-manchega.

Junto a los agricultores, se des-
plazaron a Madrid representan-

Los regantes protestan contra el
recorte del trasvase Tajo-Segura
ElConsejodeEstado

decidiráel jueves19

sobre laplanificaciónde

doceplanesdecuenca

tes de las patronales del sector
agrario y de empresas exporta-
doras, sindicatos, empresarios,
cooperativas y políticos de varios
partidos, entre ellos el presiden-
te de Murcia, Fernando López
Miras, y la consejera andaluza de
Agricultura, Pesca, Agua y Desa-
rrollo Rural, Carmen Crespo.

Esta reiteró que la decisión del
ministerio que dirige Teresa Ri-
bera “acaba con el principio de
solidaridad entre españoles” y
expuso que la concentración era
“absolutamente necesaria” y lla-
mó a “estar unidos todos” en de-
fensa de los “intereses” de los sec-
tores productivos que “depen-
den” del agua del trasvase.

“No es una confrontación polí-
tica: necesitamos la fuerza de to-
dos y hemos echado de menos a
algunas formaciones políticas
como el PSOE-A y en especial a su
dirigente, Juan Espadas, que hu-
biera sido fundamental en una
concentración pacífica apoyando
a los regantes para que los escu-
chen en el ministerio”, trasladó
la consejera responsable de la po-
lítica hidráulica andaluza.

La ministra para la Transición
Ecológica, Teresa Ribera, pidió
“tranquilidad” y defendió la deci-
sión del Gobierno, basándola en
“un criterio exclusivamente téc-
nico” determinado por las de-
marcaciones hidrográficas. En
este sentido, el Consejo de Esta-
do dictaminará el próximo 19 el
Real Decreto que revisa la plani-
ficación hidrológica de doce de-
marcaciones para el periodo
2022-2027 y que incluye la modi-
ficación de los caudales ecológi-
cos del trasvase Tajo Segura.
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metros cuadrados, donde se alo-
jarán las diferentes provincias
andaluzas, Sevilla por supuesto
también. En este caso –es para-
digmático– nos alojamos bajo el
paraguas de la Diputación, que
son quienes reciben el dinero de
la Consejería de Turismo de la
Junta de Andalucía.

Durante los días de la Feria
nuestro stand, donde conviven
propietario e inquilino, recoge-
rá un sinfín de presentaciones
de los 104 pueblos de la provin-
cia más diversas asociaciones y
entidades turísticas, todo en una
vorágine orquestada para que
haya una secuencia continua
donde cada 15 minutos se ex-
ponga una nueva oferta a perio-
distas invitados por la Diputa-
ción (además de algún free-
lance), y a profesionales venidos

en su inmensa mayoría de Sevi-
lla ese mismo día junto con la
cohorte que acompaña el hecho
presentado.

Resultado final: si lo que pre-
tendemos es hacer llegar al
mundo nuestra propuesta ahó-
rrense su presencia, pues hay
demasiada saturación de men-
sajes diferentes y dispersos don-
de se mezclan magníficos pro-
ductos con absolutas demencias
que no aguantan ni el papel ni
las ganas de notoriedad local.

No todo se puede vender en
turismo, no todo se puede con-
vertir en producto turístico, hay
que hacer una selección para
que el mensaje llegue a los pú-
blicos y consumidores, todo lle-
va una estrategia de comunica-
ción y de identificación de los
grupos de interés.

Y ante esta saturación de ofer-
tas rurales, la capital, verdade-
ro motor turístico, no encuentra
la luz propia que debería, su
mensaje se diluye y recuerda al
refrán: “El casado, casa quiere”.

Es necesario más que nunca
que Sevilla capital cuente con
un stand propio lejos de la tute-
la de la Diputación. Los ejem-
plos los tenemos por todo Fitur,
pero quizás Málaga sea el más
adecuado. Sevilla capital es
muy grande y debe exhibirse
con la adecuada luz propia.

La sombra de la Giralda debe
de proyectarse con todo su es-
plendor y con seguridad impul-
saremos el turismo de la pro-
vincia, pero pongamos delante
del carro adecuadamente con
los bueyes de los que aporta ca-
da parte.

L
A gran feria del turismo
llega y Madrid, como ca-
da año, se apresta a al-
bergarla; miles de pro-

ductos, cientos de ofertas y de-
cenas de países nos mostrarán
en ese ingente expositor, en ese
gran contenedor cultural que es
Fitur, lo mejor de sí para captar
la atención de los diferentes pú-
blicos asistentes.

Como cada año, Andalucía
tendrá el mejor expositor ocu-
pando el Pabellón 5, de 5.000

SEVILLA CAPITAL MERECE UN ‘STAND’ PROPIO

GUSTAVO
DE MEDINA
Y ÁLVAREZ

5

CEO de
Ibersponsor
Consultores

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA
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Tres‘startups’
sevillanas,
finalistasenla
citamundialde
emprendedores

R. S.

El alcalde de Sevilla, Antonio
Muñoz, asistió ayer a la entre-
ga de premios y clausura de la
Copa Mundial de Emprendi-
miento, celebrada en el Acua-
rio de Sevilla. Tres start ups

sevillanas están entre las diez
finalistas de la final nacional
de este evento, que es la ma-
yor competición mundial en
emprendimiento.

Muñoz incidió en que los
tres proyectos presentados
llevan el sello del área metro-
politana de Sevilla. Se trata de
Blowind, empresa que trabaja
en la movilidad sostenible es-
pecialmente en la movilidad
eléctrica, desarrollando nue-
vas infraestructuras para ge-
nerar autonomía en los vehí-
culos eléctricos.

Otro proyecto es Minifun-
kids, un proyecto destinado a
familias de niños y niñas con
daños neurológicos con profe-
sionales de atención tempra-
na, psicología o logopedia. Se
trata de realizar actividades
de estimulación infantil a tra-
vés de la realidad virtual.

Otro proyecto es Vestigia,
empresa instalada en Sevilla y
centrada en el desarrollo de
software para el desarrollo de
proyectos empresariales. “Es
fundamental que estos proyec-
tos de emprendimiento que na-
cen en Sevilla, crezcan y se de-
sarrollen en nuestra área me-
tropolitana y que otras iniciati-
vas que nacen en otros puntos
del país o del mundo vean Sevi-
lla como territorio de oportuni-
dades para el desarrollo de ini-
ciativas”, señaló el alcalde
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comodidad y a su velocidad habi-
tual por sus recorridos tradicio-
nales.

Los horarios e itinerarios de las
hermandades invitadas serán los
siguientes:

MONTESIÓN

Salida (17:00), Feria, Conde de
Torrejón, Alameda, Trajano,
Conde de Barajas, Jesús del Gran
Poder, Plaza del Duque, Campa-
na (Paso 18:31), carrera oficial,
Palos (19:56), Plaza del Triunfo,
Fray Ceferino González, Almi-
rantazgo, Arco del Postigo, Arfe,
Puerta del Arenal, Castelar, Mol-
viedro, Doña Guiomar, Zarago-
za, Gravina, Pedro del Toro, Bai-
lén, Miguel de Carvajal, Plaza del
Museo, San Vicente, Cardenal
Cisneros, Virgen de Buenos Li-
bros, Teniente Borges, Plaza del
Duque, Trajano, San Miguel,
Amor de Dios, García Tassara,
San Andrés, Cervantes, San Mar-
tín, Saavedra, Alberto Lista, Con-
de de Torrejón, Feria y Entrada
(0:30).

BESO DE JUDAS

Salida (17:00), Plaza. Nuestro
Padre Jesús de la Redención,
Santiago, Juan de Mesa, Almi-
rante Apodaca, Plaza de San Pe-
dro, Imagen, Plaza de la Encar-
nación, Laraña, Orfila, Javier
Lasso de la Vega, Trajano, Plaza
del Duque, Campana (Paso
18:38), carrera oficial, Palos
(20:03), Plaza del Triunfo, Mi-
guel de Mañara, Plaza de la Con-
tratación, San Gregorio, Puerta
de Jerez, San Fernando, Paseo
Catalina de Ribera, Cano y Cue-
to, Santa María la Blanca, San Jo-
sé, Muñoz y Pabón, Cabeza del
Rey don Pedro, Candilejo, Alfal-
fa, Odreros, Boteros, Plaza de
San Ildefonso, Zamudio, Plaza
de San Leandro, Cardenal Cer-
vantes, Santiago, Plaza. Nuestro
Padre Jesús de la Redención y
Entrada (0:40).

SAN GONZALO

Salida (15:30), Plaza de San
Gonzalo, Ntra. Señora de la Sa-
lud, Avda. Coria, San Jacinto,
plaza del Altozano, puente de
Isabel II, Reyes Católicos, Puerta
de Triana, San Pablo, plaza de la
Magdalena, Rioja, Velázquez,
O’Donnell, Campana (Paso
18:45), carrera oficial, Palos
(20:10), plaza del Triunfo, Fray
Ceferino González, Almirantaz-
go, Arco del Postigo, Dos de Ma-
yo, Arfe, Adriano, Pastor y Lan-
dero, Reyes Católicos, puente de
Isabel II, plaza del Altozano, San
Jacinto, Avenida de Coria, Nues-
tra Señora de la Salud y plaza de
San Gonzalo y Entrada (0:50).

LAS CIGARRERAS

Salida (16:00), Patio de la fábrica
de tabacos, Juan Sebastián Elca-
no, Virgen de la Victoria, Asun-
ción, plaza de Cuba, puente de
San Telmo, paseo de Las Delicias,
paseo de Cristóbal Colón, calle
Postigo del Carbón, Temprado,
Dos de Mayo, Arfe, Puerta del Are-
nal, Castelar, Gamazo, Joaquín
Guichot, Barcelona, plaza Nueva,

Tetuán, Velázquez, O’Donnell,
Campana (Paso 18:52), carrera
oficial, Palos (20:17), plaza del
Triunfo, Miguel Mañara, Santo
Tomás, avenida de la Constitu-
ción, plaza Puerta de Jerez , Almi-
rante Lobo, Paseo de Colón, puen-
te de San Telmo, plaza de Cuba,
Asunción, Virgen de la Victoria,
Juan Sebastián Elcano y Patio de
la fábrica de tabacos y Entrada
(22:45).

EL VALLE

Salida (18:15), Laraña, Orfila,
Javier Lasso de la Vega, Trajano,
plaza del Duque de la Victoria,
Campana (Paso 18:59), carrera
oficial, Palos (20:24), Cardenal
Carlos Amigo, Alemanes, Álvarez
Quintero, Argote de Molina, Pla-
centines, Francos, Chapineros,
Álvarez Quintero, Plaza del Sal-
vador, Cuna, Laraña y Entrada
(21:45).

SEÑOR DE LA SENTENCIA

Salida (16:14) Resolana, Feria,
Relator, Alameda, Trajano, Plaza
del Duque, Campana (Paso
19:06), carrera oficial, Palos
(20:31), Cardenal Amigo Vallejo,
Alemanes, Argote de Molina, Pla-
centines, Francos, Chapineros,
Álvarez Quintero, Villegas, Cues-
ta del Rosario Jesús de las Tres
Caídas, Odreros, Boteros, Sales y
Ferré, Plaza Cristo de Burgos,
Doña María Coronel, Bustos Ta-
vera, San Luis, Plaza Esperanza
Macarena y Entrada (0:30).

LA PAZ

Salida (14:00), San Salvador, Río
de la Plata, Brasil, parque de Ma-
ría Luisa (glorieta de Covadonga
y Avenida de Isabel la Católica),
glorieta San Diego, Avenida del
Cid, Plaza de D. Juan de Austria,

San Fernando, Paseo de Catalina
de Ribera, Cano y Cueto, Santa
María la Blanca, San José, Mu-
ñoz y Pabón, Cabeza del Rey don
Pedro, Candilejo, Águilas, Alfal-
fa, Odreros, Boteros, Sales y Fe-
rré, Plaza del Cristo de Burgos,
Imagen, Plaza de la Encarnación,
Laraña, Orfila, Javier Lasso de la
Vega, Trajano, Plaza del Duque,
Campana (Paso 19:13), carrera
oficial, Palos (20:38), plaza del
Triunfo, Miguel Mañara, plaza
de La Contratación, San Grego-
rio, Puerta de Jerez, San Fernan-
do, Don Juan de Austria, avenida
del Cid, glorieta de San Diego y
parque de María Luisa (Avenida
de Isabel la Católica y glorieta de
Covadonga), Brasil, Río de la Pla-
ta y San Salvador y Entrada
(0:10).

PASIÓN

Salida (17:57), plaza del Salva-
dor, Cuna, Orfila, Javier Lasso de
la Vega, Trajano, plaza del Duque
de la Victoria, Campana (Paso
19:20), carrera oficial, Palos
(20:45), Cardenal Carlos Amigo,
Alemanes, Álvarez Quintero, Ar-
gote de Molina, Placentines,
Francos, Villegas, plaza del Sal-
vador y Entrada (21:50).

LA AMARGURA

Salida (17:35), San Juan de la
Palma, Madre María Purísima de
la Cruz, Feria, Conde de Torre-
jón, Europa, Alameda de Hércu-
les, Trajano, plaza del Duque de
la Victoria, Campana (Paso
19:27), carrera oficial, Palos
(20:52), Cardenal Carlos Amigo,
Alemanes, Álvarez Quintero, Ar-
gote de Molina, Placentines,
Francos, Villegas, plaza del Sal-
vador, Cuna, Laraña, plaza de la
Encarnación (lado este), Alcáza-

res, Santa Ángela de la Cruz, San
Juan de la Palma y Entrada
(0:00).

TRES CAÍDAS DE TRIANA

Salida (16:15), Pureza, plaza del
Altozano, puente de Isabel II, Re-
yes Católicos, Puerta de Triana,
San Pablo, plaza de la Magdale-
na, Rioja, Velázquez, O’Donnell,
Campana (Paso 19:34), carrera
oficial, Palos (20:59), plaza del
Triunfo, Fray Ceferino González,
Almirantazgo, Arco del Postigo,
Dos de Mayo, Arfe, Adriano, Otto
Moeckel, Pastor y Landero, Reyes
Católicos, puente de Isabel II, pla-
za del Altozano, San Jacinto, Pa-
gés del Corro, Luca de Tena, San-
tísimo Cristo de las Tres Caídas,
Pelay Correa, Párroco Don Euge-
nio, Pureza y Entrada (1:00).

LA EXALTACIÓN

Salida (16:30), Santa Catalina,
Alhóndiga, Capataz Manuel San-
tiago, Plaza de los Terceros, Bus-
tos Tavera, Doña María Coronel,
Dueñas, San Juan de la Palma,
Feria, Castellar, Alberto Lista,
Conde de Torrejón, Amor de
Dios, Alameda de Hércules, Tra-
jano, Plaza del Duque, Campana
(Paso 19:41), carrera oficial, Pa-
los (21:06), Cardenal Amigo Va-
llejo, Alemanes, Álvarez Quinte-
ro, Argote de Molina, Placenti-
nes, Francos, Chapineros, Álva-
rez Quintero, Plaza del Salvador,
Villegas, Cuesta del Rosario, Án-
gel María Camacho, Plaza de la
Alfalfa, Odreros, Boteros, Sales y
Ferré, Plaza del Cristo de Burgos,
Almirante Apodaca, Alhóndiga,
Santa Catalina y Entrada (0:09).

MONTSERRAT

Salida (18:40), Cristo del Calva-
rio, San Pablo, Plaza de la Mag-

dalena, Rioja, Velázquez, O’Don-
nell, Campana (Paso 19:48), ca-
rrera oficial, Palos (21:13), Plaza
del Triunfo (Muralla), Miguel de
Mañara, Santo Tomás, Santan-
der, Temprado, Dos de Mayo, Ar-
fe, Puerta del Arenal, Castelar,
Plaza Molviedro, Doña Guiomar,
Zaragoza, San Pablo, Cristo del
Calvario y Entrada (0:09).

EL CACHORRO

Salida (17:00), Castilla, Chapi-
na, Puente Cristo de la Expira-
ción, Plaza de la Legión, Marqués
de Paradas, San Laureano, Alfon-
so XII, Campana (Paso 19:55),
carrera oficial, Palos (21:20),
plaza del Triunfo, Fray Ceferino
González, Almirantazgo, Arco
del Postigo, Dos de Mayo, Arfe,
Adriano, Pastor y Landero, Reyes
Católicos, puente de Isabel II,
plaza del Altozano, San Jorge,
Callao, Castilla y Entrada (1:00).

EL CALVARIO

Salida (19:20), San Pablo, Plaza
de la Magdalena, Rioja, Ve-
lázquez, O’Donnell, Campana
(Paso 20:02), carrera oficial, Pa-
los (21:27), Cardenal Amigo Va-
llejo, Alemanes, Argote de Moli-
na, Francos, Chapineros, Álvarez
Quintero, Plaza del Salvador, Cu-
na, Cerrajería, Sierpes, Rioja,
Plaza. Magdalena, San Pablo y
Entrada (23:07).

LA QUINTA ANGUSTIA

Salida (19:30), San Pablo, Plaza
de la Magdalena, Rioja, Ve-
lázquez, O’Donnell, Campana
(Paso 20:09), carrera oficial, Pa-
los (21:34), Fray Ceferino Gon-
zález, Almirantazgo, Arfe, Puer-
ta del Arenal, Castelar, Gamazo,
Joaquín Guichot, Barcelona, Pla-
za Nueva, Méndez Núñez, San
Pablo y Entrada (23:14).

Los horarios e itinerarios del
Sábado Santo de 2023, como to-
dos los de la Semana Santa de Se-
villa, serán oficialmente aproba-
dos en el Cabildo de Toma de Ho-
ras, que se celebrará el domingo
19 de marzo.

D. S.

La presencia de la Virgen de la Amargura es una de las grandes novedades del Santo Entierro Grande.
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M. J. R. RECHI 

SEVILLA 

El Santo Entierro Grande de 2023 ya 
tiene sus horarios e itinerarios. El Con-
sejo de Hermandades y Cofradías 
anunció ayer miércoles por la tarde 
los recorridos de los 15 pasos que con-
formarán el cortejo junto con los de la 
corporación de la iglesia de San Gre-
gorio. A lo largo de las últimas sema-
nas, se ha ido trabajando para confec-
cionar los horarios e itinerarios de cada 
corporación. Se estudió la posibilidad 
de que el cortejo comenzara en la pla-
za del Museo, en la Concordia o inclu-
so la Alameda, pero todas las propues-
tas fueron desechadas por las propias 
cofradía, por lo que la procesión co-
menzará en la Plaza de la Campana. 

La jornada empezará antes en la Ca-
rrera Oficial, en concreto a las cuatro 
y media de la tarde, tres cuartos de 
hora antes de lo habitual y concluirá 
con un retraso de 45 minutos, es de-
cir, sobre las once menos veinte de la 
noche, instante en el que comenzará 
la vigilia pascual en el interior de la 
Catedral. 

Como dato, cada hermandad ten-
drá un total de siete minutos de tiem-
po de paso y las corporaciones que ha-
cen estación de penitencia, como así 
adelantó ABC de Sevilla, tendrán un 
nuevo reparto de minutos sin contar 
con el Santo Entierro Grande. El Sol, 
los Servitas y la Trinidad pierden mi-
nutos de paso y el Santo Entierro y la 
Soledad ganan cinco y ocho minutos. 

Durante este tiempo se ha trabaja-
do para que ninguna de las herman-
dades del Santo Entierro Grande en-
torpezcan a las cofradías que hacen 
estación de penitencia. Habrá sitios 
por donde transcurran un número ma-
yor de pasos, como es el caso del puen-
te de Triana y San Pablo, la zona de la 
Alfalfa, el Salvador o la calle Feria.  

Recorridos 
El primero de los pasos invitados al 
Santo Entierro Grande será Monte-
sión, cuyo misterio saldrá a las cinco 
de la tarde, transitando por Conde de 
Torrejón y la Alameda hasta la Cam-
pana. La novedad será a la vuelta, cuan-
do vaya por el Postigo, la plaza de Mol-

viedro, la Puerta de Triana, la plaza 
del Museo, San Vicente, el Duque, San 
Andrés y San Martín para entrar de 
nuevo en su capilla en torno a las doce 
y media de la noche.  

La Redención irá por su recorrido 
habitual en la ida y, en la vuelta, irá ha-
cia la plaza del Triunfo, la Puerta de 
Jerez, los Jardines de Murillo, Santa 
María la Blanca, la Alfalfa y San Lean-
dro para regresar a Santiago pasada 
la medianoche. 

San Gonzalo saldrá a las tres y me-
dia de la tarde y se recogerá a la una 
menos diez, yendo por su itinerario 
habitual del Lunes Santo. Las Cigarre-
ras comenzará su recorrido a las cua-
tro de la tarde y entrará a las once me-
nos cuarto de la noche. Irá por luga-
res como el Hospital de la Caridad de 
ida o la calle Almirante Lobo en el re-
greso.  

El misterio de la Coronación de Es-
pinas del Valle saldrá desde la Anun-
ciación a las seis y cuarto de la tarde, 
volviendo por la calle Francos y el Sal-
vador para entrar a las diez menos 
cuarto. Justo detrás, irá el Señor de la 

Sentencia de la Macarena, el cual ini-
ciará el recorrido a las cuatro y cuar-
to de la tarde, recorriendo de ida la 
Alameda al completo y la calle San Luis 
en la vuelta.  

El misterio de la Paz será el prime-
ro que salga desde la parroquia de San 
Sebastián a las dos de la tarde y tran-
sitará por los Jardines de Murillo en la 
ida como otra novedad de este Santo 
Entierro Grande. Pasión bajará la ram-
pa del Salvador con el sol dando en la 
fachada del templo a las seis de la tar-
de y hará su itinerario habitual. Lo mis-
mo le sucederá al palio de la Virgen de 
la Amargura, la cual atravesará el din-
tel de San Juan de la Palma en torno a 
las cinco y media de la tarde.  

Las Tres Caídas de Triana saldrá a 
las cuatro y cuarto de la tarde desde 
la capilla de los Marineros y, a la vuel-
ta, hará el regreso por calles del barrio 
como San Jacinto o Pagés del Corro 
para entrar a la una en su sede.  

Por su parte, la Exaltación irá ha-
cia la calle Feria, Castellar y la Alame-
da en la ida tras salir a las cuatro y me-
dia de la tarde. La vuelta será por la 
Alfalfa y San Pedro. Montserrat tran-
sitará por el Hospital de la Caridad en 
la noche del Sábado Santo, entrando 
después de la medianoche en su capi-
lla de calle Cristo del Calvario.  

El Cachorro pasará por el puente 
que lleva su nombre en la ida, así como 
por Marqués de Paradas, la Puerta Real 
y Alfonso XII. Los últimos pasos invi-
tados son el Cristo del Calvario, el cual 
volverá por la plaza del Salvador, Cuna, 
Cerrajería, Sierpes, Rioja, plaza de la 
Magdalena y San Pablo, y la Quinta 
Angustia, que volverá a la parroquia 
por Gamazo y la plaza Nueva. 

El Santo Entierro 
Grande conforma 
sus horarios e 
itinerarios

∑ El Sábado Santo se 
adelantará en la 
Campana 45 minutos y 
cada paso del cortejo 
pasará en 7 minutos 

Varios pasos participantes en el Santo Entierro Grande de 2004  // ROCÍO RUZ

El Santo Entierro Grande de 
2023 dejará estampas para la 
historia de la Semana Santa 
como Montesión por el 
entorno del Arenal, Molvie-
dro, la Puerta de Triana, la 
plaza del Museo o San Vicen-
te. También, se podrá contem-
plar al misterio de la Paz por 
los Jardines de Murillo en el 
mediodía del Sábado Santo y 
al de la Redención por la 
noche, o el Señor de la 
Sentencia discurriendo por 
toda la calle San Luis. Asimis-
mo, la Exaltación pasará por 
la estrechez de la calle Feria y 
buscará la Alameda de 
Hércules, Montserrat buscará 
la fachada del Hospital de la 
Caridad, el Cachorro volverá a 
cruzar su puente y transitará 
por la plaza de Armas, la 
Puerta Real y toda la calle 
Alfonso XII. También, serán 
muy destacables las luces de 
esa jornada sobre pasos como 
el palio de la Amargura, el 
Calvario, el Señor de Pasión o 
la Quinta Angustia. 

Estampas para la 
historia de la 
Semana Santa

El Sábado Santo de 
2023 se desarrollará 
desde el mediodía 
hasta bien entrada la 
madrugada 
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Los precios de los alquileres alcanzan récords en algunas capitales españolas  // MADERO CUBERO

ANTONIO RAMÍREZ CEREZO 

MADRID 

E
l Gobierno intensifica sus mo-

vimientos para desbloquear 

la eterna ley de vivienda, que 

podría ser debatida en el Con-

greso con nuevas sorpresas. Porque la 

coalición negocia ahora una serie de 

modificaciones en el anteproyecto de 

ley aprobado en el Consejo de Minis-

tros el año pasado para establecer más 

intervenciones sobre los alquileres, 

como la limitación de precios a las nue-

vas viviendas que se incorporen al mer-

cado de alquiler y la redefinición del 

concepto de gran tenedor. 

Desde el ala socialista ya recono-

cen movimientos en este sentido. La 

ministra de Transportes, Movilidad y 

Agenda Urbana, Raquel Sánchez, ase-

guró la semana pasada en una entre-

vista con el ‘Periódico de España’ que 

estaban analizando con sus socios de 

Gobierno la posibilidad de reformu-

lar el concepto de gran tenedor inclui-

do en el anteproyecto de ley. En un 

principio, PSOE y Unidas Podemos 

acordaron que serían estos propieta-

rios los únicos afectados por la limi-

tación a los alquileres y los definieron 

como aquellas personas físicas y ju-

rídicas con más de diez inmuebles ur-

banos en propiedad excluyendo gara-

jes y trasteros, o una superficie cons-

truida de más de 1.500 m2. En la 

práctica, una forma de penalizar a los 

grandes fondos sin castigar a los pe-

queños propietarios. Algo que fue en-

mendado más tarde por Unidas Po-

demos que sigue buscando que la me-

dida no efectúe distinciones en este 

sentido. 

Sin embargo, ahora Transportes es-

tudia abrir la veda y que se rebaje esta 
definición a los propietarios de entre 

cinco y diez inmuebles, como así con-

firmó el Ministerio de Transportes a 

este periódico. Una modificación con 

la que buscan aumentar considera-

blemente el parque de vivienda afec-

tado por los topes de precios al alqui-

ler y contentar de alguna forma a sus 

socios. 
Según Transportes, al igual que 

otras medidas incluidas en la ley, la 

norma deberá ser fijada por las comu-

nidades autónomas en aquellos ba-

rrios que puedan acreditarse como 

zonas tensionadas. Otro concepto que 

podría ser redefinido durante las ne-

gociaciones, pero que en un principio 

abarcaría a aquellas localizaciones 

donde el alquiler medio o hipoteca 

más gastos represente el 30% de los 

ingresos por hogar, además de la acre-

ditación de que en los últimos cinco 

años el alquiler ha subido más de cin-

co puntos por encima del IPC autonó-

mico. 

Pero podría haber más novedades. 

Fuentes de Transportes aseguran a 

este periódico que hay más temas de 

discusión sobre la mesa «pero están 

siendo todavía objeto de negociación»  

y por el momento no concretan de cuá-

les se tratan.  

Avance de Díaz 

Fuentes cercanas a las negociaciones 

señalan que uno de estos puntos se-

ría el referente a los contratos de las 
viviendas que entren por primera vez 

al mercado de alquiler en las zonas 

tensionadas. Unidas Podemos quie-

re que estos sean también marcados 

por un límite de precio que esté regi-

do por el mismo índice de referencia 

de precios que entrará en vigor en un 

plazo máximo de 18 meses después 

de la aprobación definitiva de la nor-

ma que tope los alquileres a los gran-

des tenedores, aunque en este caso 

se traten de pequeños propietarios. 

Por el momento, el anteproyecto 

sigue marcando que los propietarios 

de menos de diez viviendas en zonas 

tensionadas tendrán que prorrogar 

los contratos a sus inquilinos de ma-

nera automática durante un año, y 

hasta un máximo de tres, con el mis-

mo precio y las mismas condiciones 

PSOE y Podemos 
negocian limitar el precio 
de los nuevos alquileres 
en la ley de vivienda
∑ El Gobierno ultima la norma con más 

intervenciones y estudia redefinir a los 
grandes propietarios para extender los 
topes a un mayor número de inmuebles

Yolanda Díaz ya consiguió 
arrancar la congelación  
de los alquileres dentro  
del decreto de medidas 
contra la inflación
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Grandes propietarios 

PSOE y Unidas Podemos buscan 
rebajar a cinco el número de 
viviendas para definir a un 
propietario como gran tenedor. 
Esta será la única figura que se 
verá afectada por el tope de 
precios en las zonas que sean 
declaradas como tensionadas. 

Extensión  
a más contratos 

Unidas Podemos también presio-
na a Transportes para incluir a las 
viviendas que entren por primera 
vez en el mercado del alquiler, 
siempre que estén situadas en 
zonas definidas como tensiona-
das, dentro de los contratos 
afectados para limitar los alquile-
res, aunque estas pertenezcan a 
pequeños propietarios. 

Prohibición  
de los desahucios 

ERC y Bildu exigen al Gobierno 
que incluya en la nueva norma la 
prohibición de los desahucios 
cuando no exista alternativa 
habitacional para las familias. El 
anteproyecto aprobado en Consejo 
de Ministros el año pasado ya 
contemplaba una mayor protec-
ción a las familias en situación de 
vulnerabilidad, pero los socios 
independentistas del Gobierno 
entienden que la medida tiene que 
ser más taxativa. 

MÁS INTERVENCIÓN

que en el momento en el que la zona 

sea declarada como tal.  

Una medida que la formación mo-

rada, con la vicepresidenta Yolanda 

Díaz al mando, ya ha conseguido 

arrancar al PSOE dentro del decreto 

de medidas contra la inflación apro-

bado durante los últimos coletazos 

del año pasado. Hasta julio, los pro-

pietarios estarán obligados a prorro-

gar seis meses más el precio del al-

quiler a aquellos inquilinos a los que 

se les venza el contrato. Un logro que 

da alas a Unidas Podemos para hacer 

crónica la norma en la futura ley de 
vivienda. 

Otros de las cuestiones que frenan 

la aprobación de la nueva ley ya han 

trascendido por parte del resto de im-

plicados en la negociación, ERC y Bil-

du, dos partidos independentistas que, 

como ya ha ocurrido con otras leyes, 

serán la llave para que el Gobierno sa-

que adelante la norma.  

Por el momento, ambas formacio-

nes se muestran infranqueables en las 

conversaciones. ERC busca que las in-

tervenciones al alquiler que incluya 

la ley de vivienda se asemejen a la nor-

ma ya aprobada en Cataluña hace tres 

años para que quede blindada y se une 

a Bildu y Unidas Podemos en la exi-

gencia de que queden prohibidos los 

desahucios sin alternativa habitacio-

nal. 
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daluza de verano, dejándose ver con 
la candidata de IU y no con ellos. «Lo 
que pase en mayo le afectará a Yolan-
da», aseguran fuentes de Podemos, 
que tratan de arrinconarla para que 
les arrope. Pero Díaz tiene sus propios 
ritmos y, por el momento, rechaza ha-
cer referencia a una coalición con Po-
demos ni a empezar una negociación. 
Considera al partido obsoleto y muy 
desgastado y pretende dejar atrás todo 
lo que huela a Unidas Podemos. «Cuan-
do sean las elecciones generales, ha-
blaremos», despachó rápido la vice-
presidenta hace unos días, después de 
que Belarra le pidiera acelerarlo todo. 

«La nave nodriza» 

Un importante dirigente del partido 
morado, clave para la actual dirección, 
insiste en que en estos momentos Po-

demos es la «nave nodriza» de los 
partidos a la izquierda del PSOE 

y que Yolanda Díaz cometerá un 
error si los deja en un segundo 
plano o intenta diluirlos. Hoy, 
Sumar presenta en Madrid las 
ideas clave de su propuesta 
programática en la que llevan 

trabajando los grupos de tra-
bajo desde septiembre. Díaz 
entra así en la fase final de 

construcción 
de Sumar 
sin un hori-

zonte claro para  
sentarse a hablar 
de unidad con Po-
demos. Mientras, 

desde el partido re-
cuerdan que son la 

fuerza hegemónica de Uni-
das Podemos y de la izquier-
da al PSOE y aseguran que 
un «acuerdo justo» es aquel 
donde todos los partidos se 
sientan «respetados». 

GREGORIA CARO 

MADRID 

La vicepresidenta segunda, Yolanda 
Díaz, anunciará este mes su candida-
tura a la presidencia del Gobierno. A 
partir de ahí, empieza lo realmente 
complicado, la negociación del enca-
je de los partidos en Sumar. La bús-
queda para superar el conflicto con 
Podemos por qué peso tendrán. En el 
partido, liderado por Ione Belarra, tam-
bién ministra de Derechos Sociales, lo 
anticipan complicado. Una voz con in-
fluencia en la dirección reconoce que 
esa será la batalla más dura: la confi-
guración de las listas de las elecciones 
generales previstas para final de año. 

Un ejemplo con el que los dirigen-
tes de Podemos ya ilustran esta difí-
cil situación es la circunscripción de 
Madrid, donde tendrán que buscar el 
encaje en los puestos de salida para 
Yolanda Díaz (Sumar), Irene Montero 
(Podemos), Íñigo Errejón (Más País), 
Enrique Santiago (PCE), el candidato 

de Izquierda Unida que corresponda 
y, nadie lo descarta, cualquier perfil 
independiente que Díaz considere in-
troducir como golpe de efecto. Míni-
mo son cinco dirigentes, pero no to-
dos tienen garantizado su acta en la 
capital según las expectativas 
demoscópicas. El laboratorio 
de Sumar fue la coalición an-
daluza de izquierdas, en junio. 
Amadrinada por Díaz, empe-
zó mal y continúa peor por la 
mala relación entre Podemos e 
IU. No logró engrosar al cen-
tro-izquierda ni ser mule-
ta del PSOE en la región. 

Belarra no concibe 
otro escenario que no 
sea la unidad y concu-
rrir a las elecciones jun-
to a Sumar y Díaz para 
revalidar el Gobierno de 
coalición. Pero en la di-
rección insisten en que 
solo podrá ser posible 
con un «acuerdo jus-
to». Por si acaso, pre-
paran a Irene Monte-
ro como candidata 
al considerar que 
sale reforzada de la 
ley del ‘solo sí es sí’ 
y su gestión en el Mi-

Podemos anticipa 
una dura batalla con 
Yolanda Díaz por las 
listas de las generales

∑ Tienen voluntad de 
unidad pero preparan a 
Irene Montero por si no 
llegan a un pacto justo

nisterio de Igualdad. Montero, que es 
número dos de Podemos, explicó ayer 
en la Ser qué acuerdo aceptarán: «Oja-
lá termine cuanto antes de montar su 
partido y decida ser la candidata y tam-
bién de Podemos y podamos negociar 
una coalición». Es decir, nada de que 
Podemos se diluya dentro de la plata-
forma como plantea Díaz. En el equi-
po de la vicepresidenta saben que las 
elecciones municipales y autonómi-
cas de mayo debilitarán a Podemos. 
De hecho, la vicepresidenta no quiere 
tener mucha presencia en las campa-
ñas electorales. Pero en Podemos es-
tán totalmente seguros de que si a ellos 
les va mal en primavera, repercutirá 
en Sumar. Y critican a Díaz por que-
rer ponerse de perfil, algo que, recuer-
dan, ya hizo durante la campaña an-

La vicepresidenta 

Yolanda Díaz y  

la ministra Ione 

Belarra  // EFE Y EP
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T. Monago

Este sábado 14 de enero se cum-
ple el plazo para que EEUU
cumpla con el dictamen de la
Organización Mundial del Co-
mercio (OMC) sobre la aceitu-
na negra, que falló a favor de la
Unión Europea y dictaminó en
noviembre de 2021 que los
aranceles (en concreto, el 15%
impuesto por las presuntas ayu-
das ilegales al sector) debían
ser eliminados.

Pues bien, según informa el
director general de la patronal
Asemesa, Antonio de Mora, Es-
tados Unidos se dispone a deso-
bedecer el dictamen y a mante-
ner el grueso de las tasas, algo
para lo que solo falta la comuni-
cación oficial.

“La OMC dictaminó que esa
parte de los aranceles no eran
conformes y debían de ser eli-
minados... Estados Unidos, a
través de una ley de comercio
de 1930, permite atribuir ayu-
das al agricultor a la industria y
la OMC determinó que eso no
era correcto y que se debía mo-
dificar”, explica De Mora.

Tras la resolución de la OMC,
el país norteamericano abrió un
procedimiento para ver de qué

modo cumplía con el dictamen.
Lo concluyó el pasado diciem-
bre y ha terminado determinan-
do que el arancel aplicado es
correcto y así lo ha informado a
la Unión Europea. Persiste, a
través de nuevos análisis, en la
idea de que las subvenciones a
los productores son atribuibles
a las empresas, e insiste en que
las ayudas son específicas para
el sector aceitunero, si no de
derecho sí de hecho, al estar
vinculadas a un histórico de
producción de la explotación.

Por tanto, interpreta que son
ayudas ilegales.

Para De Mora esto último es
lo más inquietante, “ya que se
mantiene la espada de Damo-
cles de que cualquier otro pro-
ducto pueda sufrir una acusa-
ción igual, de cualquier país del
mundo”. De hecho, países como
Australia, Japón y Brasil están
personados como observadores
en el procedimiento de la OMC.

En lo único en que EEUU ce-
de, de alguna manera, es en los
cálculos referidos a una de las

empresas investigadas, Aceitu-
nas del Guadalquivir, lo que re-
baja el arancel medio para todas
las empresas en cuatro puntos
porcentuales, del 15% al 11%.

La bajada es “insignificante”,
según De Mora, ya que a este
arancel hay que sumar el 20%
aplicado por presuntas prácti-
cas anti-dumping y que no es
objeto de análisis por parte de
la OMC, ya que la UE solo de-
nunció el 15% referido a las
ayudas. El arancel definitivo,
pues, pasaría del 35 al 31%.

Una vez que EEUU comuni-
que a la UE su decisión, vuelta
a empezar. Bruselas, si no está
de acuerdo con el procedimien-
to elegido para cumplir la sen-
tencia, deberá reclamar en la
OMC un panel denominado de

incumplimiento, que será el
que tome la resolución final en
un plazo que se puede alargar
meses.

“EEUU había dicho que estaba
dispuesto a cumplir, y teníamos
esperanza de que se eliminara
no solo el 15% sino el total. Pero
para eso hacía falta presión po-
lítica y disposición de EEUU. Y
con el cambio de Gobierno allí
nada de eso se ha producido”,
afirma el director de Asemesa,
que continúa: “Es una vergüen-
za que la UE haya sido incapaz
de ayudarnos de ninguna forma,
ni siquiera económicamente”.
Bruselas, en un encuentro con
cooperativas del sector el pasa-
do lunes, volvió a descartar un
apoyo económico, ni siquiera en
abogados, y limitó su acción la
vía diplomática y política.

Mientras, en marzo se produ-
cirá una nueva revisión admi-
nistrativa de los aranceles por
las ayudas y anti-dumping, pero
esta solo afecta a las firmas que
quieren intervenir en el proce-
so o son requeridas para ello.
En la última ocasión, la resolu-
ción fue relativamente favora-
ble, ya que se rebajó el arancel
a Agro Sevilla, Ángel Camacho,
Interoliva, Aceitunas del Gua-
dalquivir y Dcoop al 7,32% de
media. Para el resto, se mantie-
ne el 34,75% (o el 31% si se re-
baja finalmente cuatro puntos).

Para las beneficiadas esta re-
baja tampoco es la panacea,
porque la desventaja con los
competidores sigue siendo
grande y porque el coste de par-
ticipar en este tipo de procesos
asciende a un millón de euros
por empresa, según De Mora.

La tercera vía para recondu-
cir los aranceles, la judicial, es-
tá en punto muerto. Tras la últi-
ma resolución de un tribunal de
comercio desfavorable a los in-
tereses españoles, el sector ha
recurrido ante un tribunal fede-
ral. Los gastos en abogados as-
cienden ya a 12 millones de eu-
ros, casi todos sufragados por la
industria aceitunera.

EEUU desobedece el
dictamen de la OMC
sobre la aceituna negra
● El próximo sábado se cumple el plazo
para aplicar la sentencia y el país ya ha
comunicado a la Unión Europea su decisión

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Planta de procesado de aceituna negra.

Insiste en que las
ayudas europeas a la
aceituna son ilegales y
eso justifica las tasas
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Tan solo 909.459 trabajadores en nues-

tro país recibirán una compensación 

total en sus nóminas por la fuerte su-

bida del IPC experimentada durante 

el pasado ejercicio y que cerró en el 8,4% 
de media. Este casi millón de trabaja-

dores recibirá, o ya ha recibido, un au-

mento salarial para cubrir la brecha 

entre la revalorización que tuvieron a 

comienzos de 2022 y el nivel en el que 

finalmente cerró la inflación, la más 

elevada de los últimos 35 años. Sin em-

bargo, este grupo de trabajadores tan 

solo supone el 5% del total de los asa-

lariados que registraba el mercado la-

boral al cierre del año –un total de 

16.906.359– y un 10% si solo tomamos 

como referencia a los 9.043.999 traba-

jadores que están bajo el paraguas de 

un convenio colectivo en España.  

En cualquier caso será este reduci-

do grupo de asalariados los únicos que 

compensen el bocado que la inflación 

asestó al poder de compra de hogares 

y trabajadores durante el pasado ejer-

cicio gracias a que su convenio inclu-

ye una cláusula de revisión salarial, y 

que además esta se aplica con carác-

ter retroactivo a comienzos del pasa-

do año. Por lo que una vez conocida la 

media del IPC del año verán revalori-

zar sus sueldos hasta alcanzar ese 8,4%.  

Esos 909.459 trabajadores no son 

los únicos que tendrán algún tipo de 

subida que mitigue la pérdida de po-

der adquisitivo, aunque sí los únicos 

que compensarán la totalidad de la su-

bida de precios. A medio camino se en-

cuentran otros 997.074 trabajadores 

que también cuentan con cláusula de 

revisión salarial por convenio, si bien 

esta no es con carácter retroactivo, por 

lo que no necesariamente llegará a cu-

brir el 8,4% de inflación en forma de su-

bida salarial.  

En suma, son algo más de 1,9 millo-

nes de trabajadores los que cuentan 

con algún incentivo salarial de final 

de año para mitigar el fuerte impacto 

del IPC en el valor real de los sueldos, 

que decreció sustancialmente en el pa-

sado ejercicio. Se trata del 21% de to-

dos los trabajadores suscritos a un 

convenio de empresa en España en 

2022 y un 11% de todos los afiliados 

que registraba la Seguridad Social a 

cierre del pasado ejercicio.  

Si analizamos el marco legal, la dis-

tribución es proporcional a los volú-

menes de trabajadores afectados por 

estas cláusulas. Aquí, encontramos que 

solo 409 convenios colectivos de los 

3.084 que estaban vigentes cierre de 

2022 tenían esa cláusula que prevé al-

gún tipo de compensación por el alza 

de precios, el 13%. Mientras que si des-

cendemos a los que tienen esta cláu-

sula aplicable con carácter retroacti-

vo y que por lo tanto permitirán una 

conservación del valor real de los suel-

dos son 308 convenios, el 9,9% del to-

tal.  Pese a que el porcentaje de traba-

jadores protegidos con este tipo de cláu-

sulas es ahora inferior al 30% que se 

observó a principios de 2022, el Banco 

de España apuntaba hace unas sema-

nas que, según la información parcial 

disponible para 2023, la introducción 

de cláusulas de revisión salarial esta-

ba sufriendo un «aumento adicional», 

pues hasta algo más del 45% de los tra-

bajadores con convenio ya firmado 

para este año 2023 cuentan con ellas. 

De este modo, el mapa que de la 

devaluación salarial en términos rea-

les una vez descontado el efecto de la 

inflación, es amplio y afecta a nueve 

de cada diez trabajadores en España. 

De media, según el Ministerio de Tra-

bajo, los sueldos experimentaron una 

subida del 2,78%, 5,6 puntos menos 

de lo que subieron los precios. 

Solo el 5% de los trabajadores 
tendrán compensación en sus 
nóminas por la alta inflación de 2022 

∑ Los precios crecieron 
tres veces más que  
los sueldos durante  
el pasado ejercicio

ABC

Agrario

Convenios Trabajadores

Con cláusula Con cláusula

Industria

Construcción

Servicios

Total

Efectos

retroactivos

Efectos NO

retroactivos
Total

Efectos

retroactivos

Efectos NO

retroactivos
Total

5

181

1

121

308

2

59

-

40

101

5

181

1

121

409

10.728

473.856

34

424.837

909.458

37.098

602.855

-

357.121

997.074

47.826

1.076.714

34

781.958

1.906.532

Distribución de trabajadores con cláusula de revisión salarial

Fuente:Ministerio de Trabajo y Economía Social
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TEMAS: Santo Entierro Sevilla - Betis - Barcelona - Juanma Moreno - Covid Andalucía - Fichajes Betis - Del Nido - COAC 2023 - Monasterio Cartuja - Griñán Cáncer - Premios Goya

PILAR PEREIRA
12 Enero, 2023 - 06:00h

Según los datos ofrecidos el pasado año por el Ministerio de Hacienda y Función
Pública en España hay 2.717.570 de funcionarios. Pues bien, estos trabajadores
públicos percibirán con la entrada del nuevo año la nueva subida salarial aprobada
por el Gobierno de España el pasado mes de octubre. 

Esta subida salarial será del 9,5 % hasta el próximo año 2024, afectando a todos los
empleados públicos. Esta subida se encuentra incluida desde el pasado mes de
diciembre en los Presupuestos Generales del Estado, e incluso podría aumentar en
este presente año.

PUBLICIDAD

PUBLICIDAD

ECONOMÍA

¿Cuánto cobran los funcionarios en 2023?
La subida del 2,5 % del sueldo funcionarial contemplado para el año 2023 se encuentra incluido
dentro de los Presupuestos Generales del Estado, como una propuesta del Ministerio de Hacienda y
Función Pública



UGT y CCOO consideran "gravísimo" que la evaluación a los funcionarios pueda apartarles de sus
puestos



El Gobierno convoca 1.000 plazas de empleo público en los ayuntamientos

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero.

w v J 

ECONOMÍA

ESPAÑA COFRADÍAS h TODAS LAS SECCIONESSEVILLA PROVINCIA ANDALUCÍA ECONOMÍA SOCIEDAD DEPORTES CULTURA OPINIÓN

EMPRESAS AL DÍA CONSUMO
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¿Cuánto cobran los funcionarios en 2023?

De los 2.7173570 funcionarios, 513.721 se encuentran desempeñando su actividad
laboral dentro del sector público estatal; 1.611.697 la desarrollan en entornos
públicos de las diversas Comunidades Autónomas; y los 592.152 restantes
pertenecen a Entidades Locales. La subida del 2,5 % del sueldo funcionarial
contemplado para el año 2023 se encuentra incluido dentro de los Presupuestos
Generales del Estado, como una propuesta del Ministerio de Hacienda y Función
Pública. Estas medidas para mejorar las nóminas del sector público reción el apoyo
de CCOO y UGT, quedando aprobado el pasado mes de octubre. 

Este incremento salarial va unido a las variables del IPC y PIB nominal, por lo tanto,
podría experimentar una subida adicional durante este 2023. Para ello haría que
atender a la suma del IPC de 2022 y el del IPC de septiembre de este 2023.
siempre que sea este superior al 6 %. En este caso la subida sería de hasta un 0,5 %
complementario. Por otro lado, también debemos tener en cuenta la posible subida
de 0,5 puntos adicionales en el caso de que el PIB nominal igualará o superará el
contemplado dentro del cuadro de los Presupuestos Generales del Estado. No
obstante, las subidas no solo se aplicarán al presente año 2023, sino que podrían
extenderse hasta el próximo año 2024, para el cual se espera una subida del 2 %. Esta
cifra podría llegar hasta el 2,5 % teniendo en cuenta el IPC armonizado. 

En cuanto a qué cantidad exacta recibirá un funcionario público español dependerá
del grupo en el que desarrolla su actividad laboral. De esta forma, en el Grupo A se
encuentran los funcionarios con mayor nómina, los cuales cuentan mínimo con un
título universitario y llevan a cabo labores directivas. Le sigue el Grupo B, conformado
por profesionales en posesión de un título de Formación Profesional de Grado
Superior o Técnico Superior en FP. Los funcionarios con Bachillerato o la Formación
Profesional de Grado Medio o Técnico en FP, el Bachiller superior, la FP2 o uno
equivalente, pertenecen al Grupo C. Por su parte, los que no cuentan con titulación se
encuentran en el Grupo D.

Sin embargo, los salarios dependen no solo del grupo sino de los 30 subniveles en los
que se dividen cada griò. Asimismo, cuentan con 110 categorías o complementos
específicos, dependientes de aspectos como la dedicación o la peligrosidad. A todo
ello habría que sumar las bonificaciones extraordinarias o por antigüedad, el
conocido como Trienio, acumulativa y que recibe cada funcionario cuando cumple
tres años en su puesto. 

Últimas noticias Más leído

1

2

3

4
5

Músicas para un Goya

La insólita historia del
iPhone 'robado' en Sevilla
y la pareja de la Guardia
Civil

Rakitic: “No se trata de la
edad, se trata de ayudar;
y o sirves o no sirves”

Lewandowski, amenaza cierta en el desierto

“La música se está
convirtiendo en algo que
no me gusta nada”
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¿Qué pasará ahora con los fijos discontinuos?
Ha sido el tipo de trabajador que más ha crecido en 2022 y las nuevas bonificaciones

impulsadas por el Gobierno para seguir relanzando el empleo en España vuelve a ponerles

en el foco de la noticia. Según el Ministerio de la Seguridad Social en el último año los

trabajadores fijos discontinuos pasaron de casi 400.000 personas de media a más de 800.000.

original

Trabajadores fijos discontinuos en una empresa del metal / ARCHIVO

Ha sido el tipo de trabajador que más ha crecido en 2022 y las nuevas bonificaciones

impulsadas por el Gobierno para seguir relanzando el empleo en España vuelve a ponerles en

el foco de la noticia. Según el Ministerio de la Seguridad Social  en el último año los

trabajadores fijos discontinuos  pasaron de casi 400.000 personas de media a más de 800.000.

Ahí es nada. Dos de cada diez nuevos indefinidos que se contrataron en 2022 fueron

discontinuos y muchos se preguntan ahora si terminarán afectando a estos trabajadores.

Porque, a pesar de que el aumento de fijos discontinuos es el resultado de hacer más estable

el trabajo estacional en España, históricamente la figura del fijo discontinuo ha traído

seguridad pero también más empleo sumergido.

Dos de cada diez nuevos indefinidos que se contrataron en 2022 fueron discontinuos

El fijo discontinuo es un contrato indefinido, aunque intermitente, es decir, que se trabaja en

periodos determinados a lo largo del año, pero dispone de una estabilidad que le permite

seguir avanzando en sus objetivos vitales y supone un gran avance en derechos laborales:

pedir préstamos, tener vacaciones, poder acogerse a bajas por enfermedad, embarazos,

maternidad/paternidad...En España, país con una economía muy dependiente de actividades

estacionales, ligadas al turismo o la agricultura, ha sido históricamente muy utilizado, aunque

en ocasiones resulta difícil contabilizar el número de casos, algo que ha podido influir en la

escasa trasparencia a la hora de exhibir los datos en torno a dicha figura laboral.

Debate político
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Yolanda Díaz / M. G. (Madrid)

El contrato es indefinido y, por tanto, la empresa está obligada a llamar al mismo trabajador

para que ocupe dicho puesto tras el pertinente paréntesis, sin posibilidad de cambiar de

cromos cada seis meses como solía hacerse con los contratos temporales.

Desde el Ministerio consideran que la cifra de fijos discontinuos inactivos no merma el crecimiento en

la creación de empleo

Desde el punto de vista político este cambio de registro de temporal a fijo discontinuo está

alimentando un debate que Yolanda Díaz asegura atajará en breve con el desglose de los

datos de estos afiliados  porque consideran que esa temporalidad, que generaba gravísimos

problemas de funcionamiento y garantía de derechos, se ha corregido con el fijo discontinuo,

por lo que ofrecer el dato de fijos discontinuos inactivos no mermará el crecimiento en la

creación de empleo y el hecho de que el paro haya cerrado 2022 con la cifra más baja de

desempleados desde el año 2007.
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